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EDITO
Ce début de période estivale nous a submergé de chaleur et a donné le ton d’un 
été qu’on espère radieux. Les baumois et les touristes pourront ainsi bénéficier 
des nombreuses animations estivales sous un soleil étincelant. Le magazine de 
l’été édité pour l’occasion permet de mesurer combien la commune s’anime en 
cette période de concerts, de spectacles, d’expositions... La Ville a toujours su jouer 
de ses atouts touristiques. Elle a sans cesse cherché à améliorer sa capacité et ses 
qualités d’accueil, confortée en cela par ses réussites successives. La création du 
complexe d’Aucroix qui connaît aujourd’hui un vrai succès avec le camping, la 
Capitainerie, l’aire de camping-car honorée nationalement, le port fluvial... en a 
conforté la dynamique.
Avec plus de 5 200 emplois en moyenne annuelle, jusqu’à 6 700 en saison esti-
vale, et près de 2 000 structures, le tourisme contribue pour une part importante 
au développement économique du Département et de la Région puisqu’il repré-
sente une part très importante des emplois touristiques régionaux. Les clientèles 
françaises et étrangères se plaisent dans nos territoires ruraux et la qualité de 
vie qui y est défendue est séduisante pour les touristes. Le total annuel de nui-
tées touristiques dans le Doubs est estimé à environ 6,6 millions, dont un tiers 
en hébergement marchand. Les retombées économiques globales représentent                        
540 millions d’euros par an. La dimension économique du tourisme est évidem-
ment non négligeable, avec, il faut le noter, une dépense moyenne d’un touriste 
estimée à près de 37 € par jour.
La Ville dispose de magnifiques atouts qu’il convient de défendre, de valoriser et de 
promouvoir avec l’ensemble des acteurs privés qu’ils soient hébergeurs, restaura-
teurs ou commerçants. Avec un Office de Tourisme rénové au cœur historique, des 
falaises de renommée internationale, une piscine intercommunale si agréable, une 
Eurovéloroute qui draine touristes, sportifs et familles, des hébergements de qua-
lité, une base nautique attrayante... Baume les Dames se sait désirée. Les anima-
tions viennent alors égayer ce beau paysage. Alors un conseil ne manquez pas cet 
été les animations de la Maison des Ateliers, les expos de l’abbaye, les nombreuses 
visites. Venez flâner les jeudis soir aux Marchés d’été, venez danser et chanter avec 
le Comité des fêtes qui anime le cœur historique avec ses fameux Vendredis Bau-
mois. Les attractions ne manqueront pas. Baume les Dames sera, une nouvelle fois 
cet été, vivante, attractive et rayonnante. 

Je vous souhaite de passer un bel été,
Je vous souhaite de formidables moments en famille,
Je vous souhaite un bonheur ensoleillé.

ARNAUD MARTHEY
Maire de BaumelesDames

Conseiller régional de Bourgogne-Franche-Comté

Réalisation : Mairie de Baume les Dames, Place de la République 25110 Baume les Dames, Tél : 03 81 84 07 13,
www.baumelesdames.org / Comité de rédaction : Ville de Baume les Dames / Crédits photos : Ville de Baume les Dames - sauf 
mentions contraires - Maquette originale :                         / Adaptation graphique : Agence Révélateur, www.revelateur.fr / Impres-
sion : IME by Estimprim - Tirage : 3500 exemplaires, été 2017 / Distribution : Ville de Baume les Dames



2/ EDITO

6/ #BAUMEENMOUVEMENT

8/ PAROLES D’ÉLUS 

11/ ACTUALITÉS 
• Le budget 2017 : maintenir le cap 

14/ ÉCONOMIE / AMÉNAGEMENT
• Une stratégie active de développement 

16/ CADRE DE VIE 
• RD50 : embellir l’entrée de ville

• Fibre optique 

• Le fleurissement fait son cinéma ! 

• En direct des services techniques 

SOMMAIRE / 5

20/ LA PAROLE À UN ENTREPRENEUR
• HD jet d’eau 

• La vie claire

• Objectif Coiffure

• Belle et zen

24/ TOURISME 
• L’été au fil de Baume les Dames 

26/ CULTURE 
• Un bon cru pour la saison culturelle 

  2016-2017

• Jihad Darwiche : la nuit d’un conteur 

• Un été en mouvement 

31/ENVIRONNEMENT 
• Objectif zéro phyto ! 

• Quand les jardiniers sèment les graines 

  du zéro phyto 

33/ SPORT 
• AS Baume Foot

• BMX

• Trail de la Vallée Baumoise  

• Championnat d’Europe de voitures 

  à pédale 

• Retour sur Le Comté Molkky Tour 2017

37/ ASSOCIATION
• Le renouveau de l’orgue

38/ JEUNESSE
• Recréer du lien pour les 16-25 ans  

40/ ACTION SOCIALE 
• Dans les coulisses 

   de l’aide alimentaire 

42/ LA VIE DES SERVICES 
• Les nouveaux arrivés 

43 / À SAVOIR

46 / SONDAGE

49 / ÉTAT CIVIL

50/  EXPRESSION POLITIQUE



#BAUMEENMOUVEMENT / 76 / #BAUMEENMOUVEMENT

Salon du Livre
Le 18 mars, la Ville de Baume les 

Dames a proposé son premier 
salon du livre.  

Baume au Cœur
Gros succès pour la 14ème édition 

de  Baume au Cœur qui mettait
 le Cameroun à l’honneur.

Le tourisme au cœur 
L’inauguration 

des nouveaux locaux 
de l’Office de Tourisme inter-
communal a eu lieu fin avril, 

en plein cœur historique, 
face à l’Abbaye.  

Livres voyageurs 
« Prenez un livre, lisez-le, ramenez-le, 

ou échangez le », tels sont les principes de la 
nouvelle boîte à lire située place de la République. 

Chasse aux œufs 
Lundi 17 avril, la Ville a animé une 
grande chasse aux œufs pour les enfants 
qui, malgré la pluie, n’ont pas hésité
 à se lancer nombreux. 

Séminaire de mi-
mandat
Trois ateliers citoyens 
ont été organisés
 en mairie à l’occasion 
de la période 
de mi-mandat. 

Cérémonie du 8 mai
Un détachement d’une dizaine de 
militaires de la 7ème compagnie
 a participé à la commémoration 
de l’anniversaire du 8 mai 1945. 

Convention ECB – La Sapaudia
Vendredi 12 mai, l’Entente Cycliste 

de Baume les Dames a signé 
une convention de partenariat 
avec l’association La Sapaudia 

Franche-Comté. 
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Paroles d’élus
À L’OCCASION DE LA PÉRIODE DE MI-MANDAT, TROIS ÉLUS REVIENNENT POUR 
NOUS SUR LES RÉALISATIONS ET LEURS PARCOURS DANS LEURS DOMAINES DE 
COMPÉTENCES RESPECTIFS. RUBRIQUE À SUIVRE DANS LE PROCHAIN NUMÉRO. 

JEAN-CLAUDE ALAMPI 
Chargé de la réflexion stratégique de la gestion et de l’entretien des bâtiments communaux

J’ai accepté ce mandat municipal d’abord parce que 

l’aventure est humaine. Je connais depuis 20 ans la plu-

part des membres de l’équipe. Cela a facilité les choses. 

Par contre, je ne m’attendais pas à la somme de travail que 

la charge de conseiller délégué représente. Je n’avais pas 

conscience au départ que la fonction recouvrait la ges-

tion et l’entretien de 44 bâtiments communaux (main-

tenant 37 après le transfert de la compétence scolaire à 

la CCDB). Lors de mon arrivée, j’ai pu constater le travail 

d’inventaire réalisé par les services. Nous avons alors remis 

en forme la base de données et travaillé en parallèle avec 

le Maire sur la stratégie « Bâtiments 2025 », qui est la feuille 

de route de la politique communale de mutualisation 

des bâtiments sur 10 ans.

 

L’accessibilité des ERP (Etablissements Recevant du Pu-

blic) est rapidement venu se greffer à la charge de tra-

vail. Nous avons alors déposé un premier Ad’ap (agenda 

d’accessibilité programmée) avant le vote de la loi Nôtre 

et le transfert de compétences qui nous a contraint à 

repenser une mouture de l’Ad’ap. Ce que j’apprécie en 

tant qu’élu, c’est d’abord le contact, avec les ser-

vices, les collègues élus, la population et les pres-

tataires. C’est très riche. Les rencontres de quartier sont 

également pour moi la traduction véritable de l’action 

politique, en contact direct avec nos concitoyens. 

Je dois dire qu’au départ, j’ai eu un peu de mal à endos-

ser ma posture d’élu, surtout dans le rapport aux services. 

J’apprécie ma liberté d’action et mon positionnement 

transversal, car ma délégation est directement rattachée 

au Maire. J’assiste à de multiples commissions et je trouve 

toujours un lien entre ce que je fais et les sujets évoqués. 

Notre grand défi aujourd’hui est de conduire le 

nouvel Ad’ap et d’arriver à la totale accessibilité des 

bâtiments d’ici la fin du mandat. Les contraintes bud-

gétaires et le timing font que c’est un challenge de taille. 

Je souhaite que nous le relevions au maximum de nos 

possibilités. 

MARIE-CHRISTINE DURAI
Adjointe à la culture 

À mi-mandat, je dirai que les actions menées dans 

le domaine de la culture sont très nombreuses et 

variées. Elles font partie intégrante des engage-

ments pris par l’équipe en 2014. 

Nombreuses par tous les échanges avec les artistes, les 

animateurs culturels de la Ville et le partage avec  la popu-

lation. Variées par la diversité de l’offre proposée : spec-

tacles, concerts, théâtre, expositions, bal intergénération-

nel, ciné-concert, avec toujours l’envie de surprendre le 

public. 

La Ville poursuit son engagement et s’inscrit dans une 

démarche solide de soutien au secteur associatif en 

lien avec une maison des associations qui se concrétise 

puisque le pôle socio-culturel en construction dans le 

cœur historique ouvrira ses portes début 2018. 

La Médiathèque Jean Grosjean joue un rôle impor-

tant dans le développement culturel de notre ville. 

Tout y est fait pour faciliter l’accès à la lecture au travers 

d’ateliers destinés à toutes les générations, des apéros-

lectures où chacun partage ses impressions sur le dernier 

roman lu, autour d’un grignotage… la réussite du pre-

mier salon du livre fût le plus bel exemple du dynamisme 

de l’équipe et de tous les partenaires associés à cette 

grande première. 

Investir pour la culture peut se lire également au travers 

des travaux engagés pour la restauration du cinéma 

municipal. Lieu mythique pour nombre de Baumois, il fait 

partie de notre patrimoine culturel et il nous revenait de 

lui redonner une nouvelle jeunesse. 

Œuvrer pour la culture est un enrichissement de 

tous les jours : des partenariats se sont créés, afin que 

chaque saison culturelle puisse vous offrir un florilège de 

spectacles riches en émotions, en surprises et en décou-

vertes. 

Le projet de rénovation du cinéma
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MAUD BEAUQUIER 
Adjointe au tourisme, au jumelage, au fleurissement et 

aux parcs publics 

Avant ce mandat, j’étais élue en tant que conseillère 

déléguée et je ne me rendais pas compte du travail 

demandé par la fonction d’adjoint. C’est un engage-

ment que l’on prend parce qu’on aime vraiment sa ville 

et que l’on veut contribuer à l’améliorer. En tant qu’ha-

bitante, je connaissais les atouts et les faiblesses de 

Baume les Dames. Je me rends compte aujourd’hui 

de l’énergie qu’il faut déployer pour faire avancer 

les choses. Nous avons suivi notre feuille de route dans 

tous les domaines de compétences qui me sont ratta-

chés. Concernant le fleurissement, nous avons atteint 

l’objectif fixé au début du mandat, soit l’obtention 

d’une 2ème fleur. L’obtenir c’est bien, mais nous souhai-

tons surtout la pérenniser, et pour cela, nous n’aurons 

de cesse de viser la 3ème fleur. Nous avons également 

changé l’ensemble des contenants et pots de fleurs, 

plus modernes et attrayants. Il reste encore ceux des 

rues d’Anroz et de la Prairie, à changer d’ici la fin du 

mandat. 

Nous souhaitons également travailler sur la pollution 

visuelle que peuvent représenter l’affichage intempes-

tif et non réglementé. Une 3ème fleur est à ce prix. Nous 

avons donc mis en place des bornes de libre expression 

pour lutter contre l’affichage sauvage. 

Côté tourisme, notre volonté est d’investir chaque 

année pour le complexe touristique. Le déménage-

ment de l’Office en centre-ville intervient égale-

ment dans le cadre de la revitalisation du cœur 

historique. 

Pendant le mandat, nous nous sommes engagés à tra-

vailler sur le mobilier urbain et de loisirs notamment 

les parcs de jeux : city parc de Bois Carré, zone de loi-

sirs, aire de jeux du centre-ville et adaptée aux tout-

petits, square du legs chapuis...

Enfin, nous avons proposé les marchés d’été, qui ont 

rencontré un franc succès et dont la 3ème édition a déjà 

démarré. 

Christian, dans quel contexte a été élaboré ce 

budget 2017 ? 

Cette année, le budget a été élaboré dans un contexte par-

ticulier avec la question des transferts de compétences de 

la Ville à la Communauté de Communes*. Celle-ci a fait le 

choix - qui nous apparaît comme normal - de fiscaliser ces 

charges transférées mais qui dans son application laissait 

apparaître des disparités importantes entre les communes. 

Un gros travail a été effectué avec la CCDB et les communes 

membres pour faire en sorte que ces inégalités puissent 

être gommées maintenant mais aussi dans le futur. Cela 

permet à la Ville, par un effet de vase communiquant, de 

pouvoir baisser ses taux à concurrence directe de la charge 

transférée. Ainsi, sur une charge transférée de 100 € , cela 

représente une baisse d’impôt communal de 100 €. Nous 

avons eu à cœur de défendre les intérêts des Baumois dans 

ce dossier, afin de ne pas leur imputer une hausse de la fis-

calité tout en restant constructif afin de préparer le futur 

de la CCDB. Maintenant, nous ne maîtrisons pas tous les 

paramètres lorsque nous travaillons sur le budget. 

* En effet, les services enfance – petite enfance puis scolaire 

ont été transférés en 2016 puis au 1er janvier 2017. 

C’est-à-dire ?

En 2017, un budget s’élabore également avec une dose 

d’incertitude liée aux baisses des dotations de l’Etat et 

de compensations fiscales. Nous devons maîtriser nos 

dépenses de fonctionnement pour continuer à investir, 

sachant que l’Etat privilégie ses aides sur l’investissement. 

À mi-mandat, nous sommes en plein dans le sujet avec 

un effort particulier consacré à la vie associative et la 

redynamisation du cœur historique, pour laquelle nous 

attendons également un certain nombre de subventions. 

Investir oui, mais de manière responsable, en faisant appel 

à des financements à des taux historiquement bas lorsque 

le cadre l’encourage et le permet. C’est par la connaissance 

du passé et la modélisation du futur sur plusieurs exercices 

que nous préparons le budget. 

Budget 2017 : maintenir le cap !

LE BUDGET 2017 DE LA VILLE DE 
BAUME LES DAMES TIENT LE CAP 
AVEC LA POURSUITE DE L’EFFORT 
D’INVESTISSEMENT, ET CE, MALGRÉ 
UN CONTEXTE INCERTAIN, TANT AU 
NIVEAU DES RÉCENTS TRANSFERTS DE 
COMPÉTENCES À LA COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES QUE DES BAISSES DES 
DOTATIONS DE L’ETAT. BAUME PAR CŒUR 
A POSÉ DEUX QUESTIONS À CHRISTIAN 
BASSENNE, ADJOINT EN CHARGE DES 
FINANCES. 
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Le budget en quelques chiffres clefs  

  Budget CCAS 

90 000 € comprenant l’action sociale, la solidarité et les 

seniors. Le secteur enfance petite-enfance ayant été 

transféré à la CCDB en 2016. 

  Voirie et éclairage 

Le programme d’investissement concernant la voirie 

et l’éclairage avoisine le million d’euros et s’étendra 

sur plusieurs exercices. Des financements sont prévus 

dans ce cadre à hauteur de 70 %. 

  Ateliers municipaux

De nouveaux bâtiments sont en cours d’acquisition 

concernant les ateliers municipaux. Une étude est en 

cours sur le devenir des anciens ateliers. Le déménage-

ment devrait intervenir fin 2018. 

  Recettes

La Ville s’appuie sur sa dynamique d’extension, no-

tamment sur la ZAC de Champvans. Les nouvelles 

constructions génèrent de nouvelles recettes fiscales 

qui permettent au final de maintenir les taux d’impo-

sition. 

  Économie

Dans le cadre du transfert obligatoire de la compé-

tence économique à la communauté de communes, 

la Ville étudie des solutions afin de conserver un rôle 

moteur dans le domaine. Elle étudie pour cela des 

solutions et outils juridiques qui peuvent lui permettre 

de défendre ses intérêts économiques, notamment via 

une SPL, société publique locale. 

Le budget en planning
LE BUDGET D’UNE COLLECTIVITÉ EST UN TRAVAIL DE 
LONGUE HALEINE, MENÉ PAR LES SERVICES EN LIEN AVEC 
LES ÉLUS. DE PLUS, LES PROJECTIONS S’EFFECTUENT 
SUR PLUSIEURS ANNÉES AFIN D’ANTICIPER LES 
NOMBREUSES INCONNUES AVEC LESQUELLES DOIVENT 
COMPOSER LES COLLECTIVITÉS AUJOURD’HUI. 

PRINCIPAUX POSTES 
DE DÉPENSE 

EN INVESTISSEMENT  

  Cinéma : 713 449 €

  Pôle socio-culturel / Ilôt St Vincent 

     2 428 065 € 

  RD 50 : 447 905 €

  Gomez : 680 000 €

  Eclairage public : 206 000 € 

  Remplacement du matériel

    (véhicules, balayeuse) : 220 000 €

  Accessibilité : 43 540 € 

SEPTEMBRE
  Bilan de l’année en cours

  Recensement des besoins en fonctionnement 

et en investissement de l’année N+1 

NOVEMBRE
  Ajustements budgétaires de l’année en cours

  Clôture des restes à réaliser

AVRIL
  15 avril : date limite du vote du budget 

JANVIER, FÉVRIER
  Analyse de l’existant, des dépenses ou recettes 

récurrentes ou à caractère exceptionnel

  Projection des dépenses et des recettes par 

postes et ajustements après échanges 

  Attente des informations de l’Etat en matière 

de fiscalité et de dotations 

  Compte administratif de l’année N-1 

Pour 100 € de dépenses d’investissement en 2017 

ZOOM SUR :

Budget 2017

                            Acquisitions immeubles, terrains

                                                                                                  Ilôt St Vincent, pôle socio-culturel

                         Cinéma Stella

                                   RD 50 et autres programmes de voirie

          Travaux bâtiments, mairie, OTSI, accessibilité

    Éclairage Public 1ère tranche

Sports et aires de jeux

        Études et divers

        Matériel Services, balayeuse

     Souscription capital SPL

                            Remboursement emprunts et avance FCTVA

11 €

34 €

10 €

13 €

5 €

3 €

2 €

4 €

4 €

3 €

11 €

INVESTISSEMENT

7 685 639 €

FONCTIONNEMENT : 

Recettes : 5 012 608 €
Dépenses : 4 739 076 €
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 Rachat du bâtiment des cuisines Legrand,

 Rachat du bâtiment Gomez,

 Etude sur le devenir des anciens bâtiments d’IME 

et la requalification des espaces publics de la ZA 

Necchie. 

La commune accompagne les porteurs de projets dans 

leur souhait d’installation en favorisant la rencontre 

entre futurs locataires et propriétaires de locaux com-

merciaux ou artisanaux. 

C’est ainsi que l’entreprise OTI et ses 12 salariés ont pu 

trouver un local dans la ZA de la Prairie par exemple. 

D’autres porteurs de projets (librairie, mercerie, diffé-

rents magasins spécialisés) travaillent en partenariat 

avec le service Aménagement du territoire et Déve-

loppement Economique et semblent apprécier cette 

dynamique communale. 

Avec le soutien des acteurs économiques, la Ville assure 

donc la relance commerciale sur le centre historique et 

le développement d’une offre d’enseignes nationales 

sur la zone commerciale (Action, Sport 2000 et d’autres 

encore très prochainement), le tout devant être com-

plémentaire afin d’offrir aux baumois une gamme large 

de commerces et services.

Enfin, pour se donner les moyens d’agir et non de réagir, 

la municipalité a décidé d’anticiper le devenir des sites 

situés entre la RD et la rue Kennedy afin de reprendre 

la main sur cette entrée de ville, au paysage urbain 

dégradé, et favoriser la constitution d’un projet d’amé-

nagement d’ensemble. Le projet, intitulé à ce stade « 

ZAC Urbaine », fait actuellement l’objet de travaux pré-

paratoires que nous avons confiés à un urbaniste et un 

environnementaliste.

 

Baume les Dames, 
une ville qui créé, bouge, ose !

EN ÉCHOS ! 

Étude stationnement, 

circulation et signalétique

La Ville a lancé une étude auprès d’un 

spécialiste des préconisations en matière de 

stationnement, circulation et signalétique afin 

de favoriser les flux en ville. La ville bouge et 

son usage doit en être facilité !

FISAC 

La Ville, accompagnée de l’association Baume 

Bienvenue, a transmis à l’Etat un dossier dans 

le cadre d’un appel à projet « FISAC » (Fonds 

d’intervention pour les services, l’artisanat 

et le commerce). Le dossier a été retenu et 

différentes aides, dont des contributions à la 

réalisation de travaux d’accessibilité, seront 

proposées aux commerçants.

Révision générale du PLU 

La révision générale du PLU sera engagée 

cette année afin d’élaborer  un nouveau 

projet territorial et de prendre  en compte 

les nouvelles préoccupations en matière 

d’environnement, d’énergie et de densification 

(loi Grenelle). Le PLU définira les orientations 

générales d’aménagement, de renouvellement 

urbain, d’équipement et d’urbanisme et 

précisera les grandes  orientations concernant 

l’habitat, les déplacements, le développement 

économique. Ce travail aboutira à l’issue de 

3 ans de procédure et sera valable pour une 

durée de 10 à 15 ans environ.

L’ensemble des actions menées contribuent à la 

concrétisation de cet objectif. Notre territoire, comme 

l’ensemble du territoire national, a souffert d’une pé-

riode économique morose. Plutôt que de subir la crise, 

la Ville a décidé d’en faire un atout et un levier d’action.

  

Forte de l’établissement de différents diagnostics, la 

commune a mené, au cours des 3 dernières années, 

des études visant à résorber les difficultés rencontrées, 

à anticiper les besoins futurs, à affiner sa stratégie 

en fonction des possibilités budgétaires, le tout sans 

conséquence pour la fiscalité locale.

Déjà en 2017, plusieurs chantiers sont engagés sur la 

commune et auront un impact positif pour la ville et 

ses habitants :

  Le chantier du pôle socio-culturel qui sera livré en 

février 2018 ;

  Le déménagement de l’office du tourisme, inau-

guré en avril 2017 ;

  La restructuration du cinéma avec la création d’une 

seconde salle (démarrage des travaux en juin 2017) ;

  Le déploiement de la fibre sur l’ensemble du terri-

toire communal par le syndicat dédié ;

  La poursuite des opérations sur la ZAC de Cham-

pvans créant ainsi un nouveau quartier « Les Dames 

du Quint » ;

  Les travaux de rénovation de voirie (Pont Bleu, Rue 

de la Prairie, etc.).

 Afin d’éviter la constitution de friches dans le milieu 

urbain, d’accompagner le développement d’entre-

prises et la création d’emplois, la commune intervient 

également sur certains bâtiments :

Baume les Dames, 
une stratégie active de développement 
LA STRATÉGIE COMMUNALE EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, 
D’AMÉNAGEMENT, DE REVITALISATION DU CENTRE BOURG ET DE LOGEMENTS VISE 
UN OBJECTIF POLITIQUE PRÉCIS : LA DYNAMISATION DE BAUME LES DAMES. 
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Ces travaux consistent : 

  pour le Département : sécurisation de la route 

départementale située entre la sortie sud de Baume 

les Dames et le carrefour avec la RD 19E, par la mise 

en place de différents dispositifs de sécurité et le 

renforcement de la perception du tracé de cette sec-

tion. Opérations de maintenance sur le pont bleu et 

le pont du canal. 

  pour la Ville de Baume les Dames : sécurisation et em-

bellissement de l’entrée de ville, côté Pont-les-Moulins. 

La commercialisation de la fibre optique à Baume les 

Dames, commencée en Avril 2016, poursuit son che-

min ; aujourd’hui près de 55 % de la Commune est éli-

gible, soit plus de 1 835 foyers et entreprises pouvant 

d’ores et déjà bénéficier de cette technologie. A la fin 

de l’été, pratiquement l’ensemble des habitants de 

cette commune sera éligible.

Baume les Dames est déjà partiellement fibrée, certains 

habitants peuvent déjà bénéficier de cette nouvelle 

technologie et profiter d’offres modulables Triple-Play 

(Internet – TV – téléphone) jusqu’à 1 Gbit/s. Ce débit 

leur permet de profiter au maximum de leurs appareils 

connectés, sans limites, ni ralentissements.

Un article complet sur le sujet sera disponible dans le 

numéro de Septembre et une réunion publique sera 

organisée avec tous les éléments. 

RD 50 : embellir l’entrée de ville 

Baume les Dames : le Très Haut Débit 
par la fibre optique disponible chez vous !

L’ENTRÉE SUD DE BAUME LES DAMES S’OFFRE UNE NOUVELLE JEUNESSE EN 
LIEN AVEC LE DÉPARTEMENT. LES TRAVAUX DE REMISE EN ÉTAT DU PONT ET DU 
REVÊTEMENT (PROPRIÉTÉS DU DÉPARTEMENT) ONT DÉMARRÉ COURANT AVRIL 
POUR UNE DURÉE DE CINQ MOIS, AVEC MISE EN PLACE SUR TOUTE LA PÉRIODE 
D’UN ALTERNAT DE CIRCULATION. 

CONSCIENT DE L’ENJEU DU TRÈS HAUT DÉBIT POUR L’ATTRACTIVITÉ ÉCONOMIQUE 
ET SOCIALE DE SON TERRITOIRE, LE SYNDICAT MIXTE DOUBS TRÈS HAUT DÉBIT, 
EST À L’INITIATIVE DE CE PROJET AMBITIEUX VISANT À COUVRIR L’ENSEMBLE DU 
DÉPARTEMENT EN FIBRE OPTIQUE D’ICI 2024. 

Zoom sur les travaux réalisés par la Ville 

La Ville profite des travaux réalisés par le Dépar-

tement afin d’optimiser la sécurité, l’esthétique 

et le cheminement piéton du Pont Bleu :

 en parallèle du renouvellement du parc d’éclai-

rage en cours en 2017, optimisation de l’éclai-

rage public sur la zone (Pose de lampadaires LED 

répondant aux dernières normes en vigueur),

 création de passerelles en encorbellement à 

accès piéton qui viendront sécuriser la coexis-

tence des différents modes de circulation,

 mise en conformité des gardes corps pour 

la sécurisation du cheminement piéton,

 embellissement via la pose de 40 jardinières,

 mise en conformité PMR (personne à mobi-

lité réduite) des trottoirs et passages piétons.

Fermeture de la RD50 
4 jours pendant l’été 
La fermeture annoncée d’une semaine interviendra du 

21 au 24 août 2017 au soir avec mise en place par le 

Département d’une déviation officielle : Clerval / direc-

tion Isle sur le Doubs / plateau de Sancey / Passavant / 

Baume les Dames. 

Les piétons bénéficieront d’une signalétique spécifique 

afin de privilégier leur passage par la passerelle de la 

zone de loisirs. 

La Ville de Baume les Dames investit ! 

358 360 € HT

Les entreprises retenues :

  pour le lot Voirie Réseaux Divers, 

le groupement Climent TP/ SBM TP 

pour 200 411 € HT

  pour le lot encorbellement,

le même groupement pour 118 000 € HT

  pour le lot électricité,

l’entreprise Demongeot pour 39 949 € HT

Pour plus de renseignements et tester votre 

éligibilité à la fibre optique :

Doubs La Fibre, filiale du Groupe Altitude 

Infrastructure

  www.doubs-thd.fr  

  contact@dsp.doubs-thd.fr

  09 70 02 07 60

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Le fleurissement de la Ville intervient dans le cadre d’une 

réflexion globale sur la gestion des espaces verts (cf. article 

Objectif zéro phyto page 30). L’entretien des espaces est en 

effet priorisé : certains ne sont pas tondus volontairement 

afin de laisser respirer la faune et la flore.

Pour embellir la Ville, d’autres espaces bénéficient au 

contraire d’une mise en valeur fleurie volontaire. La Ville de 

Baume les Dames compte plusieurs lieux de fleurissement 

stratégiques (Pont Bleu, Chamars, gare, route de Belfort…) 

ainsi que plusieurs types de contenants. 

Des contenants de qualité ! 

En 2014, la Ville comptait 52 contenants. 

La municipalité a investi afin de les développer. 

En 2017, le fleurissement concerne donc également en 

plus 40 vasques hors-sol.

La Ville compte 8 massifs de pleine terre, soit un total de 

120 m2 d’espaces fleuris.  

Un été fleuri En direct des services techniques

LE FLEURISSEMENT 2017 EST 
LE SECOND FLEURISSEMENT 
PORTÉ PAR UNE DEUXIÈME 
FLEUR, OBTENUE PAR LA 
VILLE EN 2015. 
« VISER LA TROISIÈME FLEUR 
DOIT GUIDER NOS EFFORTS 
POUR TOUJOURS NOUS AMÉ-
LIORER », EXPLIQUE MAUD 
BEAUQUIER, ADJOINTE AU 
FLEURISSEMENT. 

Le saviez-vous ? 

  Suivant le planning, 1 à 2 agents sont mobi-

lisés sur le fleurissement de la Ville. La période 

dense s’étale du 1er mai au 15 juin, ensuite, 

l’arrosage se poursuit durant toute la période 

estivale. 

  Le fleurissement représente 25 espèces (gé-

ranium, capucine, bégonia, rose, sauge etc.), 

soit plus de 10 000 plants au total, pour un 

coût d’environ 3000 euros. 

Fontaines du cimetière : un patrimoine valorisé 

Les services ont rénové deux fontaines datant du début 

du siècle dernier afin de valoriser le patrimoine Bau-

mois. Elles ont rejoint courant mai leur nouvelle loca-

lisation, au cimetière. Une troisième est également en 

cours de rénovation. 

L’épareuse reprend du service ! 

L’épareuse est un véhicule avec un bras articulé 

qui sert à la fauche. Deux agents sont affectés à 

son fonctionnement, dont un agent qualifié dans 

la conduite des poids lourds. Il est accompagné 

d’un second agent qui manie une débroussail-

leuse dans les endroits où la machine n’a pas 

accès. L’épareuse tourne deux fois par an, sur cinq 

semaines à chaque passage, en juin et en sep-

tembre-octobre en général. 

Entrée de jeux au legs Chapuis 

La nouvelle aire de jeux du site « Legs Chapuis » est 

ouverte au public depuis début mai. Composée entre 

autres d’une structure avec toboggans pour les 2-12 

ans, d’un tourniquet à destination des 3-12 ans et d’une 

balançoire, l’aire permet aux enfants de jouer en sécu-

rité avec un sol en copeaux jouant un rôle amortissant. 

Un pôle qui avance ! 

Les murs du futur pôle socio-culturel sont désor-

mais terminés. Le toit sera posé durant l’été, puis 

ce sera au tour des menuiseries puis des façades 

(cuivre et pierre) de revêtir leurs atours d’ici la ren-

trée. Les aménagements paysagers du site sont 

quant à eux programmés pour novembre. Rappe-

lons que le pôle sera fonctionnel début 2018. 

Enquêtes d’assainissement 

Le service assainissement est souvent interpellé 

pour des enquêtes lors de ventes, de travaux, 

ou de difficultés de type réseau bouché, c’est ce 

qu’on appelle « enquêtes assainissement » : cela 

permet de vérifier si une habitation est bien reliée 

à un réseau et de quelle manière. Ces enquêtes 

peuvent durer entre 15 mn et 2 h selon la com-

plexité de la situation. Les deux agents d’assai-

nissement sont saisis via le service urbanisme et 

fixent alors des rendez-vous, qui doivent au maxi-

mum être respectés. En cas d’absence ou d’annu-

lation de dernière minute, cela peut ensuite dé-

boucher sur une intervention en urgence.  Merci 

de favoriser au mieux le travail des deux agents 

de la Ville dédiés au service assainissement. 

Le saviez-vous ? La municipalité propose 

ces interventions à titre gratuit. Il ne s’agit 

pas d’une compétence obligatoire. Une 

expertise privée est parfois nécessaire, car 

les agents de la Ville se basent sur ce qui est 

visible.

Les demandes d’enquête assainissement 

passent par le service urbanisme : urba-

nisme@baumelesdames.org / 03 81 84 72 46
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Yoann Dupré et Sébastien Hanriot ont souvent croisé 

leurs chemins professionnels. « Monter notre boîte est deve-

nue une évidence au fil du temps, et l’emplacement central 

de Baume les Dames nous convenait parfaitement. Nous 

sommes installés ici depuis janvier 2017. À nous deux, nous 

comptons 26 ans d’expérience en découpe par jet d’eau ! ». 

Aménagement des locaux, situés rue des Grottes, acqui-

sition du matériel de la marque Resato, qu’ils continuent 

à représenter, et les voilà partis dans cette nouvelle aven-

ture. Par la force de l’eau projetée (4 000 bars de pression 

du jet d’eau), tous les matériaux peuvent être découpés 

(hors verre securit). Mécanique, énergie, décoration, les 

applications sont très larges et peuvent encore être déve-

loppées. « Nous visons d’abord une clientèle locale, dans le 

secteur mécanique et l’énergie, mais nous savons que les po-

tentialités sont énormes. Souvent, ce sont les demandes des 

clients qui ouvrent des applications auxquelles 

nous n’avions pas encore pensé. »

Une salle de formation trouve également sa 

place afin de partager le savoir-faire ultra-précis 

de la découpe au jet d’eau. 

Souhaitons que l’aventure continue à couler 

de source ! 

Résidant à Baume les Dames 

depuis plus de dix ans, Céline 

Corneille a mûri au fil des an-

nées son initiative, celle d’ouvrir 

une boutique, et l’a mariée 

avec son intérêt grandissant 

pour le bio, lors de la nais-

sance successive de ses deux 

filles. Cela donne au final une 

alliance avec l’enseigne La Vie 

Claire qui porte ses valeurs. 

« Les baumois devaient par-

courir plus de 30 km à la ronde 

pour trouver une enseigne 

proposant des produits bio. 

Mon projet est donc une rencontre entre mes envies et 

un besoin local. J’ai également un rôle de commerce de 

proximité, pour le pain, les œufs…». 

Un éventail complet de produits 

Le magasin, bien achalandé, propose des produits ali-

mentaires en vrac (fruits et légumes, oléagineuses), com-

pléments alimentaires, des fleurs de Bach et huiles essen-

tielles (souvent recommandées par les naturopathes), laits 

de soja, d’amande, de riz… Des produits adaptés aux per-

sonnes ne consommant pas de gluten, aux végétariens 

ainsi qu’aux végétaliens sont proposés. « Je suis également 

à l’écoute pour échanger avec la clientèle en cas de demande 

spécifique. Mon assortiment est appelé à évoluer au fil des 

mois, en fonction des retours des clients et des ventes. Nous 

sommes deux à travailler ici et j’espère continuer sur ma lan-

cée ! Je vais bientôt lancer une page Facebook pour commu-

niquer en direct ». 

HD JET D’EAU : « Une aventure qui coule de source » La Vie Claire  : bio et bon ! 
BELLE HISTOIRE QUE CELLE DE DEUX ANCIENS COLLÈGUES DE TRAVAIL AYANT 
AUJOURD’HUI FONDÉ LEUR SOCIÉTÉ « HD JET D’EAU » SUR LE QUARTIER DE COUR. 
SPÉCIALISÉS DANS LA DÉCOUPE DE HAUTE PRÉCISION, ILS OUVRENT UN UNIVERS 
OÙ LE CLIENT PEUT DÉFINIR LUI-MÊME LES POSSIBLES. 

AU CŒUR DE BAUME LES DAMES, À L’ANGLE DE LA PROMENADE DU BREUIL ET DE 
LA RUE DU STADE, L’ENSEIGNE « LA VIE CLAIRE » A FAIT SON ENTRÉE LE 21 AVRIL 
DERNIER AVEC UN MAGASIN DE 100 M2. 

HD JET D’EAU

LA VIE CLAIRE 

2 rue des Grottes 

Baume les Dames

03 81 88 09 70 

contact@hdjetdeau.com 

5 rue du stade à Baume les Dames 

Ouverture du mardi au jeudi de 8h30 

à 12h30 et de 14h à 19h

Le vendredi de 8h30 à 19h non-stop 

Le samedi  de 9h à 19h non-stop
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Fabienne, ancienne propriétaire et Audrey, actuelle gé-

rante, ont inversé les rôles à Objectif Coiffure, salon où 

elles travaillent ensemble depuis près de 15 ans déjà. 

Depuis le 1er avril en effet, Audrey a officiellement repris 

l’enseigne au sein d’un nouveau local rénové, rue de 

la Prairie. « Je souhaite conserver l’esprit du salon tel que 

Fabienne l’a voulu, un esprit familial et convivial, tout en 

apportant quelques nouveautés comme une ouverture 

nocturne le jeudi soir jusqu’à 20h30, une page Facebook 

avec des offres promotionnelles... ». Les deux collègues 

ont endossé tout naturellement leurs nouvelles fonc-

tions. « Je souhaitais lâcher du lest et transmettre l’affaire à 

Audrey est la suite logique de notre relation de confiance. », 

explique Fabienne, maintenant salariée du salon. « Les 

clients ont toujours affaire aux mêmes personnes, donc ils 

ne sont pas déboussolés ». Audrey assume cette conti-

Objectif Coiffure : une passation de mèche ! Zen, soyons zen ! 

OBJECTIF COIFFURE

BELLE ET ZEN

19 bis rue de la Prairie

Ouvert tous les jours de 9h à 12h et de 

14h à 19h

Jeudi jusqu’à 20h30 (nouveauté) 

Journée continue le samedi 

de 8h30 à 19h 

03 81 84 08 26

             @objectifcoiffurebld 

Ouvert du lundi au samedi

 (toute la journée de 9h à 17h, 

le mercredi et le samedi de 9h à 12h) / 

Sur rendez-vous 

1 rue du Moulin

06 60 96 01 31

             @salonbelleetzenL’équipe Objectif Coiffure au complet (de gauche à droite, Fabienne, 
Audrey et Aurélie) vous attend dans ses nouveaux locaux !

nuité « l’important est de garder l’esprit du salon et que 

l’on s’y sente bien, cela n’a pas changé nos rapports ». Il ne 

reste donc plus qu’à pousser la porte du salon pour (re)

découvrir les nouveaux locaux ! 

Le salon Belle et Zen vous accueille au 1er rue du Mou-

lin à Baume les Dames dans le quartier de Cour. Vous y 

trouverez deux types de prestations : 

  Massages (californien, aux tampons thaï, à la bou-

gie, réflexologie plantaire, massage crânien) ;

  Maquillage permanent par tatouage (sourcils, 

yeux, lèvres…). 

L’institut s’étoffe avec en ce moment un nouveau ser-

vice de détatouage du visage et du corps et prochai-

nement la possibilité de réaliser des extensions de cil. 

Sa propriétaire, Laurence Fumey, est une ancienne 

commerciale, qui a éprouvé dans sa vie personnelle 

les bienfaits du massage. Elle s’est donc formée à ce 

métier afin de transmettre aux autres ce ressenti avant 

de compléter par une formation en maquillage perma-

nent. « Mon installation à Baume les Dames s’est faite un 

peu par hasard, mais je suis agréablement surprise par la 

Ville, on s’y sent rapidement à l’aise. » 
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L’été au fil de Baume les Dames

En 2016, près de 650 personnes ont assisté aux anima-

tions estivales de l’Office ! 

Vous connaissez sans aucun doute l’histoire de Baume 

les Dames mais avez-vous déjà pris le temps de parti-

ciper à l’une de nos visites guidées ? Nous vous don-

nons l’occasion de venir redécouvrir des anecdotes et 

pourquoi ne pas partager les vôtres avec nos visiteurs. 

Nous vous donnons rendez-vous devant l’Office de 

Tourisme les mardis et vendredis à 10h, 4€/personne, 

gratuit pour les moins de 12 ans. 

Nous aimons tous le terroir ! Et nos vacanciers sont 

friands de découvrir les saveurs locales. La Fruitière 

de Passavant qui propose deux visites par semaine, 

les mardis et jeudis à 9h en juillet – août remporte tou-

jours un franc succès. (Places limitées, sur réservation à 

l’Office de Tourisme). 

Notre destination verte est propice au sport, vélo 

(avec l’Eurovélo 6), la randonnée mais aussi les activités 

eau et escalade.

L’Office de Tourisme propose trois dates pour faire une 

descente du Doubs entre Baume les Dames et Four-

banne les 26 juillet, 2 août et 9 août de 14h45 à 18h. 

Une participation de 20 € est demandée, sur inscrip-

tion. 

COMME CHAQUE ANNÉE, L’OFFICE DE TOURISME DU DOUBS BAUMOIS ET SES 
PARTENAIRES PROPOSENT UN PROGRAMME D’ANIMATIONS À DESTINATION DES 
VACANCIERS ET OUVERT AUX HABITANTS DE LA RÉGION. LA PAROLE À SON ÉQUIPE 
POUR VOUS DONNER QUELQUES IDÉES SORTIES ! 

ATTENTION 
NOUVELLE ADRESSE !
Office de Tourisme

Place de la République

25110 Baume les Dames 

03 81 84 27 98

www.ot-paysbaumois.fr

info@ot-paysbaumois.fr 

Facebook : @tourismebaumelesdames

Avec 470 voies d’escalade, nous proposons de dé-

couvrir l’activité les jeudis 20 et 27 juillet et les 3 et 

10 août 2017. Pour que cette activité soit accessible 

au plus grand nombre, l’Office de Tourisme participe 

financièrement à cette action, cela permet de proposer 

un après-midi à 10 € par personne et encadrée par un 

professionnel. Cette animation est limitée en place, il 

est donc nécessaire de s’inscrire. 

Tendez l’oreille, plusieurs fois dans la saison, France Bleu 

nous donnera l’antenne pour vous rappeler tous nos 

évènements. 

   L’OFFICE EN ACTUS 

(Re)découvrez notre nouvelle adresse ! 

L’Office de Tourisme a quitté le bâtiment des 

bains-douches qu’il occupait depuis 25 ans pour 

le quartier de l’Abbaye, en plein cœur historique. 

Notre nouvelle adresse : Place de la République 

(anciennement Crédit Agricole).

Retrouvez-nous sur les réseaux ! 

L’Office de Tourisme est présent sur les réseaux 

sociaux et en particulier sur Facebook, 

Rejoignez notre communauté et devenez am-

bassadeur de notre destination en utilisant le  

#baumelesdames ou #valleedudoubs. 

Les petits plus de l’Office ! 

En plus de l’accueil des vacanciers, l’Office de 

Tourisme propose également des cartes de 

pêche, le passeport gourmand, des cartes avan-

tages jeunes, des topos de randonnée et d’esca-

lade et un service de billetterie dont celle de la 

Baume Color ou de Baume au Cœur. 

L’équipe de l’Office, Véronique, Stéphanie et 

Chantal, vous attendent et sont à votre service 

pour vous proposer des idées de tourisme en 

local. 
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LA BOÎTE À MUSIQUE 
ENCHANTÉE DE CLOTILDE

Entre chanson française et spectacle 

onirique, la prestation de Clotilde et 

de son maître de cérémonie n’a sans 

conteste fait que des adeptes. La 

douceur de la harpe se mêlant à la 

voix de la chanteuse installée dans sa 

boite à musique à taille humaine aura 

su séduire tous les spectateurs.

La saison culturelle 2017-2018 est prête, vous recevrez comme chaque année
le programme dans vos boîtes aux lettres au cours du mois d’août.

MATCH D’IMPRO

Il faut se le dire, pendant un match d’impro théâtrale, le public est acteur… Entre choisir son équipe 

gagnante et un lancer de pantoufles, les 200 spectateurs présents ont donné de la voix pour faire entendre 

leur choix ! Une belle soirée grâce à la Compagnie ARTI qui manie l’art et la manière de rendre le spectacle 

vivant !

LE PREMIER SALON DU LIVRE

La Médiathèque Jean Grosjean de Baume les 

Dames, en partenariat avec la librairie Graine 

de livre, a organisé cette année le premier Salon 

du livre de la Ville. On peut le dire, ce fut une 

franche réussite ! Auteurs, illustrateurs, organi-

sateurs et visiteurs ont été unanimes, il faudra 

réitérer l’opération. Ce sont en effet plus de 21 

auteurs et illustrateurs qui ont été invités pour le 

plaisir des petits comme des grands. Le succès 

de cette manifestation tient également à l’impli-

cation de tous ses partenaires : les écoles de la 

communauté de communes et des alentours 

qui ont répondu présentes et qui ont travaillé en 

amont avec les enfants sur les ouvrages du sa-

lon, les entreprises qui ont donné des ouvrages, 

la chorale des collégiens, etc. Affiche Moilkan 

pour l’affiche et l’atelier etc.  Un grand merci à 

tous les acteurs et rendez-vous en 2018 pour 

écrire le second tome !   

Un bon cru pour cette saison culturelle 
2016-2017

Un programme riche qui, nous l’espérons, aura su com-

bler les attentes de chacun. Depuis plusieurs années 

déjà, la Municipalité a choisi de mener une politique 

culturelle accessible à tous. Accessible par sa program-

mation mais aussi et surtout accessible par son prix : 

5€ pour tous et gratuit pour les moins de 14 ans. Ce 

tarif tient en la volonté des élus de permettre à chacun, 

quels que soient ses moyens, d’accéder à la culture et 

de pouvoir profiter d’un moment convivial.

Coup de projecteur sur quelques temps forts de 

cette saison 2016-2017.

PLUS DE DIX SPECTACLES ONT ÉTÉ PROPOSÉS CETTE SAISON PAR LA VILLE, VOUS 
AVEZ AINSI PU DÉCOUVRIR ET APPRÉCIER AU CHOIX DU THÉÂTRE, DE LA CHANSON, 
DE L’HUMOUR, UN CINÉ-CONCERT…

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Comment êtes-vous devenu 

conteur ? 

Je suis né et j’ai grandi au Liban, dans 

un village où le conte et la poésie 

populaire étaient présents au quoti-

dien, et faisaient partie de notre uni-

vers et de nos jeux. Il y avait beaucoup de femmes et 

d’hommes qui contaient et disaient de la poésie au 

village. Mais ma mère reste mon premier maître.  C’était 

une belle conteuse, qui chantait aussi des poèmes po-

pulaires. Elle a senti mon amour pour le conte très tôt 

et elle m’a toujours encouragé. En grandissant, j’ai fait 

des études scientifiques. J’ai exercé plusieurs métiers, 

mais le conte m’a tout le temps accompagné, jusqu’au 

jour où j’ai décidé de m’y consacrer entièrement. C’était 

il y a 33 ans.

Vous êtes venu à Baume les Dames dans le cadre 

de la Nuit du Conte, que vous inspire ce temps 

particulier ? 

La nuit est le temps privilégié du conte. D’ailleurs, dans 

beaucoup de pays d’Orient, on ne racontait jamais le 

jour, on disait que cela portait malheur. La nuit est un 

moment de tranquillité après une journée de travail. Le 

cœur et l’esprit s’ouvrent plus facilement pour écouter 

une parole grave et à la fois légère. La nuit elle-même 

ressemble au conte, avec ses zones d’ombre et de lu-

Jihad Darwiche, la nuit d’un conteur

LA NUIT DU CONTE A CLÔTURÉ EN BEAUTÉ LA SAISON CULTURELLE 2016-2017. 
PENDANT PLUSIEURS HEURES, JIHAD DARWICHE, CONTEUR, A FAIT REVIVRE 
L’AMBIANCE DES 1001 
NUITS, UNE VÉRITABLE 
PERFORMANCE AU SERVICE 
DE L’ENCHANTEMENT DES 
PUBLICS. BAUME PAR CŒUR 
A VOULU RENCONTRER 
CELUI QUI ÉTAIT DÉJÀ VENU 
À BAUME LES DAMES EN 
2010. CAR CE SONT AUSSI 
LES BELLES RENCONTRES 
QUI FONT LES BELLES 
SAISONS CULTURELLES. 

mière. Parfois, les gens éprouvent le besoin d’occuper 

leurs mains en écoutant, pour se libérer la tête. Le corps 

s’ouvre alors mieux au conte. On s’abandonne alors plus 

facilement pour ce voyage exceptionnel. 

Est-ce un défi pour vous de raconter pendant plu-

sieurs heures ? 

Lorsque je conte une nuit entière, je ne pense pas au 

défi. C’est tout simplement la forme qui m’apporte le 

plus de plaisir. J’ai toujours trouvé très court le temps 

d’une soirée.  La nuit me permet de flâner entre les 

contes que j’aime, et de me sentir moins frustré. Ajou-

tant à cela que je suis de la nuit. J’ai toujours aimé les 

nuits sans sommeil, même lorsque j’étais enfant. 

Quel type de contes aimez-vous transmettre ? 

Comme tous les conteurs, je raconte les contes dont 

je suis follement amoureux. Mes amours sont mul-

tiples : elles vont des épopées anciennes, aux récits des 

femmes d’aujourd’hui qui se battent pour que la vie 

reste digne, en passant par les contes des Mille et Une 

Nuits. Mais, j’ai une tendresse spéciale pour les contes 

traditionnels qui ont traversé les siècles et les frontières 

et qui sont arrivés jusqu’à moi chargés du souffle de 

tous ceux qui les ont contés avant moi. Le conte tra-

ditionnel est une perle rare, qui aide à comprendre la 

vie, à se poser les bonnes questions et à rester debout.

Sur la notion de transmission, est-ce important 

pour vous de partager cela avec vos filles, dont 

l’une était présente également le 9 juin ?  

Partager l’amour du conte avec mes deux filles est, pour 

moi, un bonheur et un honneur. Chacune avait choisi 

son chemin avant de décider un jour de se consacrer 

au conte.

Les contes ont été le lien privilégié avec ma mère. Ils 

sont un lien privilégié avec mes filles. Je me sens comme 

un chaînon dans une grande chaîne qui ne finira jamais, 

comme un fleuve. C’est une sensation enivrante que je 

vis pleinement lorsque je partage une soirée ou une 

nuit avec l’une ou l’autre ou avec les deux.

Quelle place accorde-t-on aux contes aujourd’hui 

dans notre société ? 

Je crois qu’il n’y a pas encore une vraie conscience de 

l’importance du conte dans la vie quotidienne. Le conte 

est une expression qui occupe une place à la frontière 

de l’art, de la littérature et du lien social. Le conte en-

seigne dans le plaisir et « mine de rien ». Il enseigne la 

belle parole, le mot juste, le raisonnement logique, la 

réflexion, la culture commune et j’en oublie. 

Depuis une trentaine d’années, la situation évolue dans 

nos villes. Les bibliothèques municipales jouent un rôle 

important pour introduire le conte dans la vie de la 

cité.  De plus en plus, on voit les conteurs (il n’y a pas 

de conte sans conteurs. L’oralité ne peut être transmise 

que par un être humain en chair et en os) intervenir 

dans des festivals, des théâtres, des bibliothèques, des 

prisons, des hôpitaux, des écoles. La situation évolue, 

mais elle reste encore fragile.

Cependant, le conte a traversé les siècles. Il existe 

depuis que les premiers humains se sont rencontrés 

autour d’un foyer. Il a survécu aux grands bouleverse-

ments sociaux. Il s’est toujours adapté à son siècle et sa 

société. Faisons lui confiance. Il vivra tant que l’être hu-

main vit et tant qu’il a besoin de partager une connais-

sance ou une émotion.
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Un été en mouvement ! 

SUCCÈS POUR LA BAUME COLOR #2

Après le succès rencontré l’an dernier, les organisa-

teurs n’ont pas hésité longtemps avant de program-

mer la deuxième édition de la Baume Color. Pour 

ceux qui seraient passés à côté, c’est une course fes-

tive et colorée de 5 km à travers les rues du quartier 

de la Prairie. Cette année, c’est le dimanche 2 juillet 

2017 que les participants ont chaussé les baskets 

pour un moment ludique et convivial. Nouveauté, 

deux départs ont été calés cette année. Un échauf-

fement et des animations ont été proposés par 

Espass form. 

L’événement a été organisé en partenariat avec le 

Doubs Central Handball.

LES MARCHÉS D’ÉTÉ DANS LA PLACE VENDREDIS BAUMOIS
Les marchés d’été sont revenus pour leur troi-

sième édition depuis le 29 juin, tous les jeudis 

soirs jusqu’au 31 août. Marché de producteurs 

de 17h à 21h et restauration conviviale de 19h 

à 23h, Place de la République. Venez en famille ! 

Prenez note, les vendredis 

Baumois organisés par le 

Comité des Fêtes vous pro-

posent un été animé les : 

21, 28 juillet, 4, 11, 18 et 

25 août prochains : jazz 

manouche, accordéon, 

cabaret... retrouvez un 

large panel d’anima-

tions pour enchanter 

votre été ! 

Le service espaces verts, particulièrement concerné par 

cet effort depuis les années 2000, s’emploie au quoti-

dien à développer les méthodes alternatives d’entre-

tien des espaces, en lien avec le service voirie. 

Dans notre culture, qui dit herbe dit encore trop sou-

vent espace négligé. Faire évoluer les mœurs est donc 

un enjeu majeur pour accompagner le plan de desher-

bage. Si la toxicité des pesticides incite à les éliminer 

de notre vie courante, se passer des produits phyto-

sanitaires implique malgré tout des difficultés et des 

contraintes. Le processus suscite de l’inventivité, de la 

réflexion et du partage d’expérience. 

Poursuivre l’effort

De grandes villes (Rennes, Lyon, Grenoble) sont enga-

gées dans l’écologie et l’environnement depuis la fin des 

années 90 et montrent ainsi l’exemple. Baume les Dames, 

soucieuse de son cadre de vie et du bien-être de ses 

habitants, s’engage également dans cette voie depuis les 

années 2000. 

Concrètement, le plan de desherbage vise à décrire de 

manière détaillée l’entretien de chaque espace sur la com-

mune.  La Ville de Baume les Dames a réussi le pari du zéro 

phyto concernant les espaces verts mais engage un tra-

vail de réflexion plus transversal impliquant également la 

voirie. Aujourd’hui, les seuls espaces autorisés à être traités 

sont les cimetières de Cour et de Baume. Un fleurissement 

est envisagé afin de faire évoluer peu à peu les pratiques 

et habituer les usagers à un nouveau paysage. 

Objectif zéro phyto !
LA VILLE DE BAUME LES DAMES A ADOPTÉ UN PLAN DE DESHERBAGE (2016-2019) AFIN 
D’ATTEINDRE ET PÉRENNISER L’OBJECTIF ZÉRO PHYTO. LE GRENELLE DE L’ENVIRONNE-
MENT INTERDIT EN EFFET DÉSORMAIS SANS DÉROGATION POSSIBLE DE TRAITER LES 
ESPACES VERTS AVEC DES PRODUITS PHYTOSANITAIRES DEPUIS LE 1ER JANVIER 2017. 

ERIC BOULIER, AGENT TECHNIQUE 
AU SEIN DU SERVICE ESPACES 
VERTS 
« Nous priorisons les espaces par rapport à la ques-

tion de leur entretien et notamment de la tonte. 

Le legs Chapuis, la place Jean Ferrat, le parc rue 

Bassenne, la passerelle et le parc de la radiologie 

(rue Nicolas) sont des espaces traités en gestion 

différenciée. Si je prends l’exemple du parc rue 

Bassenne, nous taillons une trame de 1m50 envi-

ron pour le cheminement piéton et laissons le reste 

pousser naturellement. Puis, un agriculteur local 

vient récupérer le foin courant juin. Nous permet-

tons ainsi l’épanouissement de la faune et de la 

flore, avec une quinzaine d’espèces d’herbes ainsi 

que la présence de sauterelles, grillons, arvets, dont 

le cycle de vie dépend de la préservation des her-

bacées. »
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Quand les jardiniers sèment 
les graines du zéro phyto
TÉMOIGNAGE DE LAURENT REBILLARD, JARDINIER ET 
PROFESSIONNEL DE L’ENVIRONNEMENT

Je suis très concerné par le zéro phyto car en plus d’être 

jardinier, je suis phytopathologue : je suis donc amené 

à diagnostiquer des plantes, à prodiguer des conseils 

de lutte dans une perspective de zéro phyto. C’est 

devenu pour moi une ligne de conduite en tant que 

citoyen-jardinier. Dans la majorité des cas, l’éducation 

à de nouvelles pratiques évite l’utilisation des produits 

phytosanitaires, mais certains cas posent encore des 

problèmes concrets. Par l’éducation et la transmission, 

nous partagerons les savoir-faire. On a encore trop sou-

vent le réflexe d’utiliser un produit pour répondre à un 

problème.

Trucs et astuces

Pour éliminer les pucerons, l’utilisation de savon noir, de 

vinaigre, d’huile essentielle de géranium sont conseil-

lés. D’autres méthodes peuvent contribuer à la bonne 

santé générale des végétaux et du sol comme la taille 

des arbres en vert. Cela permet en effet d’importer 

des insectes prédateurs utiles au jardin en utilisant les 

branches broyées grossièrement (en « mulch » dans le 

jargon) sous la culture. Respecter le cycle de la nature 

est donc un bon moyen d’enrichir le sol et d’encourager 

un phénomène de régulation naturelle. 

- Le campagnol terrestre pose problème aux jardiniers. 

Il faut savoir qu’un individu peut en engendrer 100 sur 

une année ! Certains voient même leurs salades dispa-

raître sous leurs yeux ce qui peut inciter à revenir aux 

bonnes vieilles méthodes chimiques. Il existe pourtant 

des solutions. J’ai moi-même expérimenté deux pièges 

adaptés sur ma parcelle. Leur pose est un peu contrai-

gnante et il faudrait les multiplier pour obtenir un résul-

tat optimal. Mais on peut y arriver ! 

Un enjeu de santé publique 

C’est aussi et avant tout un enjeu de santé publique. 

Quand on sait qu’une pomme lambda peut contenir 10 

à 20 résidus chimiques, la plupart au-dessus des taux 

réglementaires et donc commercialisables, et que l’on 

retrouve du glyphosate, un produit phytosanitaire par-

ticulièrement nocif, dans l’eau que l’on boit, cela permet 

de réfléchir aux usages. Tout cela est invisible, d’où la 

nécessité d’en parler. Que la Ville s’engage dans une dé-

marche pour aller plus loin dans le zéro phyto est une 

exigence de salubrité publique, même si cela nécessite 

des adaptations pas toujours simples pour les services. 

Les collectivités avancent de plus en plus dans le do-

maine en se formant, en partageant les expériences. 

Ensuite, elles peuvent transférer leur expérience vers le 

grand public, d’où l’importance de l’information sur le 

sujet. 

Les jardins familiaux proposent des parcelles de 

120 m2, entretenues par des jardiniers en herbe 

comme confirmés. Ces derniers contribuent par 

leurs pratiques à faire évoluer les mœurs.  

Une sympathique cérémonie a 

rassemblé au stade Raguin une 

cinquantaine de personnes, 

dirigeants, éducateurs et élus. 

Cette distinction récompense la 

compétence et l’investissement 

de tous les acteurs du club. Elle 

s’accompagne d’une dotation en matériel pédago-

gique de 2 500 €.

La Fédération reconnaît trois niveaux de labellisation : 

élite, excellence et espoir. L’ASB ne pouvait pas décem-

ment prétendre à l’échelon supérieur, réservé aux top-

clubs. Pour preuve, seulement 64 en France, dont… un 

en Franche-Comté, ont décroché ce Graal. Dans la caté-

gorie « excellence », Baume côtoie seulement 9 autres 

clubs francs-comtois.

Le très imposant dossier a été monté au cours de la 

saison 2015-2016 par Christophe Bidal, vice-président 

en charge des affaires sportives, et Miguel Bueno Co-

sano, salarié du club à l’époque. Nombre et niveau des 

équipes, contenus des séances, niveau de diplômes 

des encadrants, diversité du matériel pédagogique à 

disposition, qualité des actions éducatives, place de 

la femme, pratiques émergentes, taux de fidélisation 

des licenciés... Toutes les cases ont été remplies, tous 

les justificatifs ont été transmis dans quatre grandes 

catégories : associatif, sportif, éducatif, encadrement et 

formation. « Je tiens à féliciter l’ensemble des bénévoles qui 

œuvrent chaque jour pour que le club fonctionne bien » a 

déclaré le président Bernard Cour.

L’encadrement des jeunes, une priorité

L’AS Baume a connu une forte progression ces dernières 

années, à la fois quantitativement et qualitativement. Il 

comptait 269 licences en 2010, 316 à ce jour. Le niveau 

des équipes de jeunes est monté, l’encadrement est de 

plus en plus qualifié, avec plusieurs Brevetés d’Etat, et 

les résultats suivent : les 3 équipes U15, U17 et U19 évo-

luent désormais au niveau Ligue.

L’ASB souhaite continuer à progresser. Christophe Bidal, 

après avoir rendu hommage au travail préalable réalisé 

par Patrick et Martine Grammont dans les années 2000, 

précise : « nous devons accompagner cette progression. 

En continuant à bien recruter, à former et à mieux ac-

compagner nos éducateurs, c’est une priorité. Les parents 

attendent aujourd’hui pour leurs enfants un encadre-

ment impeccable. D’autre part, un club comme Baume ne 

pourra survivre à ce niveau, en DH, que s’il parvient à sortir 

des jeunes chaque année. Nous souhaitons également 

accroître nos efforts sur le développement de la pratique 

féminine et du futsal. »

« Label excellence jeunes » pour l’AS Baume Foot !
LE 13 JANVIER DERNIER, L’AS BAUME FOOTBALL A OFFICIELLEMENT REÇU LE « LABEL 
EXCELLENCE JEUNES » 2016-2019 DE LA FÉDÉRATION FRANÇAISE DE FOOTBALL. 

L’AS Baume reçoit le « Label Excellence Jeunes » 

remis par la Fédération Française de Football. 
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La première organisation du club fraîchement créé 

a été la finale du trophée comtois en octobre 2016. 

Baume les Dames BMX organisera également la pre-

mière manche du trophée Bourgogne-Franche-Comté 

les 9 et 10 septembre 2017, un week-end consacré à la 

pratique du BMX à Baume les dames.

Le club tient à mettre en avant tous les pilotes qui font 

les déplacements sur les challenges France, coupe de 

France en vue de se qualifier pour les finales de France 

et d’Europe, et tous ses petits pilotes qui font les courses 

régionales. Le club salue également les licenciés pour la 

confiance accordée à ce nouveau club 100% BMX race. 

Les jeunes et moins jeunes pilotes sont entraînés régu-

lièrement par des pilotes élites et juniors, les mercredis 

après-midi ainsi que le samedi.

BMX : un nouveau club dans la course !
L’ASSOCIATION DE BMX DE BAUME LES DAMES, CRÉÉE EN SEPTEMBRE 2016, SE 
CONSACRE PLEINEMENT À LA PRATIQUE DU BMX RACE, C’EST-À-DIRE À L’ORGANI-
SATION DE COURSES ENTRE PILOTES SUR UNE PISTE DÉDIÉE. ELLE EST DIRIGÉE PAR 
DES BÉNÉVOLES ET COMPTE DÉJÀ 55 LICENCIÉS.

RENSEIGNEMENTS :

PERNIN Stéphane : 06 03 13 68 45

BARDEY Charline : 06 83 86 92 42 

La pratique du BMX est encouragée par la Ville qui a remis en état la piste de BMX début 2017. 

LE TRAIL DE LA VALLÉE BAUMOISE A RÉITÉRÉ 
APRÈS UNE PREMIÈRE ÉDITION RÉUSSIE, LE                 
9 JUILLET DERNIER ! 

Le Trail Baumois Edition 2017

Le Trail Baumois 2016, de son vrai nom Trail de la 

Vallée Baumoise, a été un franc succès lors de sa 

première édition en juillet 2016, 500 concurrents, 

plus de 110 bénévoles, de beaux parcours et un 

sans-faute de la part des organisateurs.

3 parcours en 2017 ! 

L’édition 2017 a eu lieu le dimanche 9 juillet 2017. 

Pas deux, mais trois parcours ont été implantés 

pour les coureurs ; parcours qui ont permis de 

visiter les fonds des vallées : du Doubs, du Cusan-

cin entre autres, mais aussi des points culminants 

de ces vallées, des champs, des pâturages, le très 

beau Bois Rodolphe, enfin que du bonheur au fil 

des kilomètres…

Les courses s’étageaient sur plusieurs niveaux, et 

les départs se sont donc étalés dans le temps : 

13kms, 24 kms et enfin 32 kms. Les jeunes n’ont 

pas été oubliés car une course des kids a été orga-

nisée : « Les Chamois » sur une distance de 1,5 à 2 

kms. 750 coureurs étaient attendus sur ces 3 par-

cours, bien souvent accompagnés de leur famille. 

Ce Trail Baumois figurait au planning de « Doubs 

Terre de Trail », association départementale incon-

tournable, reconnue pour ses références et son 

sérieux en matière d’organisation au plan national.

De nombreuses activités ont encadré ces épreuves : 

stands divers, structures gonflables, villages parte-

naires et autres animations…

Organisé par l’association Baume Bienvenue 

Facebook :  @traildelavalléebaumoise  

contact@traildelavallebaumoise.com

www.traildelavalleebaumoise.com
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L’EGLISE SAINT-MARTIN ABRITE EN SON SEIN L’ORGUE LE PLUS IMPORTANT DU 
DÉPARTEMENT. 

L’Association pour le Renouveau de l’Orgue 
de Baume les Dames

L’instrument a été construit par les frères Callinet 

de Rouffach (68) en 1839 et restauré par Philippe 

Hartmann en 1967. Si des interventions ponc-

tuelles ont été effectuées par Philippe Hartmann 

et par son successeur Jean Deloye depuis 1967 

et qu’un entretien régulier a été assuré par son 

responsable, Jean-Paul Schiffmann, compétent 

en facture d’orgue, en lien avec Jean Deloye, des 

travaux importants sont néanmoins aujourd’hui 

nécessaires.

En effet, en 2003, consécutivement à la canicule, 

des dégradations importantes ont été observées, 

rendant même l’instrument muet plusieurs mois. 

Dès lors, une rénovation, appelée relevage, est 

devenue indispensable pour le bon fonctionne-

ment et l’alimentation en vent, de la mécanique 

de transmission et surtout le maintien de l’accord. 

La rénovation de l’orgue consiste en un nettoyage 

de toutes les composantes de l’instrument. Cela 

implique un démontage partiel ou complet ainsi 

que le changement des pièces usées. Ce travail 

coûte cher. Suite au cahier des charges établi, 

le budget estimé des travaux est de l’ordre de          

150 000 euros.

Afin de réunir tout ou partie de cette somme, sous 

l’impulsion de Jean-Paul Schiffmann, l’idée  est 

née de créer une association dédiée à cet objectif. 

Son enthousiasme communicatif a fait le reste. Les 

énergies locales se sont mobilisées et ont abouti à 

la création de L’Association pour le Renouveau de 

l’Orgue de Baume les Dames. 

Cette association a pour buts la restauration, l’en-

tretien et la mise en valeur de l’Orgue par des acti-

vités culturelles, pédagogiques et touristiques.

La course sera réalisée sur un circuit fermé à proxi-

mité de la place Jean Ferrat.

Une trentaine de « bolides » sera présent, la plu-

part « customisés », avec plusieurs concurrents 

originaires de la ville de Baume les Dames, mais 

également des participants de tous horizons : Ita-

lie, République tchèque, Suisse, Allemagne, Bel-

gique…une attraction en soi ! 

Une association locale, nouvellement créée : VA-

POSTEAM, représentée par M Pèchenot, sera la 

maîtresse d’œuvre de cette manifestation sportive 

originale et inédite. 

Cette association sera soutenue pour cette organi-

sation par « la Team Haut Doubs », autre associa-

tion basée à Foucherans (Doubs) ayant pour but le 

développement de la Voiture à pédales en Bour-

gogne et Franche Comté.

Pour adhérer ou faire un don : 

Association pour le Renouveau de l’Orgue  BLD

Hôtel de Ville 

3, Place de la République 

25 110 Baume les Dames

UNE COURSE DE « VOITURES À PÉDALES » EST ORGANISÉE À BAUME LES DAMES LE 
SAMEDI 23 SEPTEMBRE 2017, DANS LE CADRE DU CHAMPIONNAT D’EUROPE 2017.   

Manche du Championnat d’Europe 
de voitures à pédales

Retour sur Le Comté Mölkky Tour 2017
En juin, a eu lieu une compétition inédite à Baume les Dames, une étape du Comté Mölkky Tour, compé-

tition de quilles finlandaises, portée par l’association « Roule ma Poule » au terrain de pétanque, proche 

de la zone de loisirs. 35 équipes ont concouru pour décrocher une place en finale, le 27 août prochain à la 

Citadelle de Besançon. 

Quelques chiffres :

  200 000 jeux de Mölkky vendus annuelle-

ment en France

  + 200 % de ventes en 2014 dans les grands 

magasins de distribution sportives bien 

connus

  15 pays et 1300 compétiteurs aux derniers 

championnats du Monde en Bretagne en 

2016
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Jeunesse, recréer du lien pour les 16-25 ans

La CCDB souhaite élaborer une approche mais aussi 

créer une dynamique autour de la jeunesse du terri-

toire, de promouvoir la carte avantage jeunes ainsi que 

d’organiser des temps forts jeunesse. 

Enquête Jeunesse 16/25ans

Une restitution de l’enquête jeunesse, menée pendant 

trois mois auprès d’environ 450 jeunes, sera prochaine-

ment calée. En remerciement pour la participation de 

ces derniers, cette restitution sera accompagnée d’un 

moment festif et ludique.

LA CCDB TRAVAILLE EN LIEN AVEC LE CRIJ (CENTRE 
RÉGIONAL D’INFORMATION JEUNESSE) DONT LE 
SIÈGE EST SITUÉ A BESANÇON AFIN DE CRÉER UNE 
DYNAMIQUE AUTOUR DES 16 - 25 ANS.

Aimerais-tu avoir un lieu où trouver des réponses 

aux questions que tu te poses ? Oui 64%.

Des ateliers thématiques te seraient-ils utiles ?

 Oui 55%.

Si un animateur jeunesse était recruté sur le sec-

teur, penses-tu que cela serait utile ? Oui 58%.

Si un week-end dédié à la jeunesse était organisé, 

qu’aimerais-tu y trouver ?

Centre Régional d’Information Jeunesse (CRIJ)

Créé en 1983 par le Ministère de la Jeunesse et des 

Sports, le Centre Régional d’Information Jeunesse (CRIJ) 

est une association loi 1901.  Elle met à disposition des 

jeunes francs-comtois, par tous les moyens appropriés, 

les informations dont ceux-ci souhaitent disposer dans 

tous les domaines, et apporte son soutien à toutes les 

actions en faveur des jeunes.

Carte Avantages Jeunes

La carte Avantages Jeunes est un dispositif proposé par 

le CRIJ. Elle s’adresse à tous les moins de 30 ans et pro-

pose des réductions et gratuités pour la culture, les loi-

sirs et la vie quotidienne des jeunes en Franche-Comté 

auprès des partenaires. 

Partenaires :

  outil de promotion sans adhésion ni cotisation ,

  support original ciblé vers les jeunes, d’une durée de 

vie d’un an ;

  supports de communication ;

  110 000 jeunes déjà titulaires. 

Jeunes :

  Offre exclusive à la carte ;

  3000 réductions et gratuités auprès de 2000 parte-

naires ;

  Cinémas, spectacles, concerts, voyages, sorties, com-

merçants, sites patrimoniaux…

Référent Jeunesse

  CCDB 

03 81 84 75 90 

 jeunesse@doubsbaumois.org

*À noter : ces thématiques ont été choisies suite au 

dépouillement des enquêtes et d’après les envies des 

jeunes. 

Nouvelle connection

Vous êtes 70% pour la création d’un 

site dédié aux jeunes, on a été à votre 

écoute !

Connectez-vous donc

 à notre Facebook :

« Doubs Baumois Jeunesse » pour suivre les événe-

ments et informations que la CCDB vous offre.

L’évènement phare avant la rentrée de septembre ? 

Informations sur le réseau tiens-toi prêt ! Un Tremplin 

Jeune Talent sera organisé.

Rendez-vous en septembre au Forum des associations !
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Dans les coulisses de l’aide alimentaire 
À BAUME LES DAMES, L’AIDE ALIMENTAIRE EST L’UN DES PILIERS DE L’ACTION 
SOCIALE. EXISTANT DEPUIS 2007, ET DÉSORMAIS SITUÉ AU SEIN DE LA MAISON DES 
SOLIDARITÉS AU 4 RUE DES FINANCES, LE CENTRE DE DISTRIBUTION ALIMENTAIRE 
À LIBRE CHOIX EST OUVERT TOUS LES JEUDIS APRÈS-MIDI DE 13H30 À 17H. 

L’aide alimentaire est calculée en fonction de la 

moyenne économique et du nombre de personnes 

d’un foyer donné. Pour savoir si vous pouvez en bé-

néficiez, vous pouvez vous mettre en rapport avec le 

CCAS, le Centre médico-social de Baume les Dames ou 

passer directement au centre de distribution. L’activité 

principale s’étend d’avril à novembre, l’aide venant en 

complément des Restos du Cœur durant la période 

hivernale. 

Principes de fonctionnement 

Le principe de la liberté de choix s’applique. La 

Banque Alimentaire de Besançon approvisionne la 

structure une fois par semaine. Les commerces locaux 

y contribuent également selon le volume de leur excé-

dent alimentaire.

Le principe de réciprocité guide également l’ac-

tion. En échange de l’aide alimentaire, les personnes 

concernées s’engagent à faire évoluer leur situation. 

Pour les accompagner, des ateliers et activités sont 

organisés tout au long de l’année : activités bien-être, 

sorties annuelles en famille, ateliers emploi, de préven-

tion santé, cuisine… en moyenne, 80 familles bénéfi-

cient chaque jeudi de la distribution alimentaire, soit 

300 personnes aidées. 

UN FINANCEMENT PARTAGÉ

La commune de Baume les Dames est le principal 

financeur de la structure. Le Département et la CAF 

subventionnent pour accompagner l’engagement 

pour les actions d’insertion sociale et profession-

nelle. À l’échelle du Doubs Central, seules 4  petites 

communes s’associent et consacrent une ligne 

budgétaire pour l’épicerie en 2016. Cette même 

année, GRDF, dans sa mission au titre de l’action 

sociale, soutient le CCAS en accordant une subven-

tion de 1500 €, destinée à alléger les charges de la 

structure. Il s’agit d’un partenariat non négligeable, 

qu’il sera important de pérenniser pour les années 

à venir.

Le rangement des stocks fait partie de la mission des 

bénévoles de la Croix-Rouge.

L’aide alimentaire est rendue possible grâce à l’intervention de deux équipes de bénévoles de la Croix-

Rouge locale. 

Elles s’appellent Mireille, Marie-Thérèse, Annie…, et avec toutes leurs collègues, elles constituent deux équipes 

de cinq personnes, mobilisées deux jours par semaine tous les quinze jours pour cette mission. « Il y a le travail 

visible, de distribution le jour J, mais également le moment de la livraison, de la mise en rayon…c’est la vie classique d’un 

commerce. Nous apprécions notre mission pour l’aspect humain, entre l’équipe, et avec les bénéficiaires. On a un petit 

mot pour l’un, on conseille l’autre, on prend des nouvelles. Cela crée un climat convivial. » 

EN BREF

Ma commune, ma santé ! 

La Ville de Baume les Dames, en lien avec l’associa-

tion Actiom, proposera le dispositif « Ma commune, 

Ma santé » à la rentrée de septembre afin de faire bé-

néficier chaque administré d’une complémentaire 

santé collective, mutualisée et négociée à moindre 

coût, accessible à tous. Une réunion publique d’in-

formation sera planifiée courant septembre 2017. 

Toutes les infos à venir dans les prochains supports 

de communication. 

www.associationactiom.org

Caravane des énergies 

Le CCAS de Baume les Dames se mobilise contre la 

précarité énergétique.

En partenariat avec l’Union Départementale des 

CCAS (UDCCAS25), le PETR Doubs Central et le CPIE 

(Centre Permanent pour l’Initiative pour l’Environne-

ment) du Haut Doubs, Baume les Dames accueillera 

du 16 au 20 octobre 2017 « la Caravane des Énergies ». 

Il s’agit d’une action locale initiée pour sensibiliser 

la population aux questions énergétiques et lui per-

mettre de mieux maîtriser le budget en minimisant 

sa consommation. Plus d’informations dans le pro-

chain numéro ! 

Abri de nuit : appel à bénévoles

Le CCAS assure la gestion d’un abri de nuit, loge-

ment d’urgence en accès depuis le 115. 

Une équipe de 10 bénévoles en assure la perma-

nence toute l’année. Une nuit, avec un repas et un 

petit déjeuner, sont proposés aux bénéficiaires de 

passage sur Baume les Dames. Il s’agit principale-

ment de personnes en errance sans domicile fixe. 

En 2016, 108 nuitées sont comptabilisées, pour 23 

personnes accueillies. Dans ce cadre, le CCAS mo-

bilise des volontaires pour assurer l’accueil de ces 

personnes.  N’hésitez pas à prendre contact avec  le 

CCAS pour en savoir davantage. 

Maison de la solidarité 

4 rue des Finances Baume les Dames

Tél : 03 81 84 75 10
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Nouveaux arrivants en mairie,  bienvenue à...

ASTRID LAURE 
Astrid Laure, originaire de Luxeuil-les-Bains en Haute-Saône, amène du 

sang neuf en terre baumoise du haut de ses 27 ans. Après un parcours en 

droit et un passage comme assistante d’éducation dans un lycée, Astrid 

a travaillé trois ans chez Chausséa dans le domaine du développement 

immobilier. Elle rejoint l’équipe de la Ville en tant qu’assistante du directeur 

général des services et du directeur du pôle cadre de vie. Elle suppléera 

Enisa Djerbah concernant la gestion administrative de la collectivité (cour-

rier, conseils municipaux, élections). Ses principales motivations ?

Rejoindre le service public qu’elle souhaitait retrouver après avoir acquis 

de l’expérience dans le privé, et se rapprocher de sa région d’origine.

« J’aime surtout tout ce qui relève du domaine technique et cela m’intéressait de voir l’envers du décor et le fonctionne-

ment d’une collectivité ». Astrid, passionnée de randonnée et de couture, s’est installée à Baume les Dames. 

Bienvenue à elle !

DIDIER RAPENNE 
Didier Rapenne n’est pas inconnu des services de la Ville où il a déjà 

travaillé trois mois en 2016. Depuis son retour au sein de l’équipe des 

Espaces Verts le 2 mai en contrat d’insertion, Didier travaille en binôme 

avec Eric Boulier sur des missions diverses d’entretien des espaces verts 

comme la tonte ou l’entretien du cimetière. D’abord maçon puis inté-

gré au sein de l’association Défi qui consiste à la mise à disposition de 

personnel dans le domaine des services (entretien des espaces verts, 

aide à domicile…), Didier apprécie particulièrement l’environnement du 

service « espaces verts ». « J’aime être dehors et j’apprécie les tâches que 

j’effectue. Je suis content de revenir après ma première expérience de 2016. » 

MERCI SOAZIG ! 
Après avoir œuvré pendant trois ans au sein du service communication et démocratie participative, puis au sein 

du service culturel, Soazig Bonfils a choisi de s’envoler outre-Atlantique. Nous lui souhaitons de belles découvertes 

et de porter les couleurs baumoises en haut lieu. 

LUTTE CONTRE LE BRUIT
Les bruits de voisinage peuvent résulter du compor-

tement désinvolte d’une personne, d’une activité 

industrielle ou commerciale ou encore de la circu-

lation. 

Parce que ces nuisances sonores portent préjudice 

à la qualité de la vie, loi et arrêté municipal tentent 

d’apporter des mesures appropriées.

La « loi bruit » du 31 décembre 1992 vise à prendre 

des mesures préventives pour éviter toute nui-

sance sonore et à réglementer certaines activités 

bruyantes.

Un arrêté municipal (consultable en mairie), com-

plète cette loi.

Dès lors, il est interdit d’émettre sur le domaine pu-

blic des bruits gênants, par leur intensité, leur durée, 

leur répétitivité telle que les cris et chants, diffusion 

sonore, tirs de pétards... Les propriétaires d’animaux 

et ceux qui en ont la garde sont tenus de prendre 

toutes les mesures propres à préserver la tranquillité 

des habitants.

Contrairement aux idées reçues, le tapage diurne est 

interdit au même titre que le tapage nocturne. Le 

contrevenant encourt des sanctions.

Il appartient donc à chacun de prendre les précau-

tions nécessaires pour ne pas trop importuner ses 

voisins. Pour mettre fin à tout conflit de voisinage, 

il convient d’adopter une démarche constructive 

permettant de trouver des solutions de compromis 

acceptables par tous.

Rappel des horaires de tonte :

  Du lundi au vendredi : 

de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 19h30 ;

  Les samedis 

de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h30 ;

  Les dimanches et jours fériés 

de 10h00 à 12h00.

  

Attention, le non-respect de ces plages horaires 

constitue une infraction et peut entraîner des sanc-

tions ou amendes pécuniaires.

PLAN CANICULE
PERSONNES FRAGILES ISOLEES A DOMICILE : mesures de prévention pour l’été 2017.

Vous avez repéré quelqu’un d’isolé à son domicile, dont la santé peut être fragilisée durant les mois d’été ? 

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) vous invite à faire connaître ces personnes en téléphonant 

au 03 81 84 75 10.

N’hésitez pas à communiquer vos coordonnées. Les services d’accompagnement à domicile locaux et le CCAS 

sont à votre service pour soutenir ces personnes en cas de besoin, notamment durant la période d’été.

Un numéro à contacter pour passer un été tranquille : 

le 03 81 84 75 10 au CCAS – Mairie de Baume les Dames
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CARTE D’IDENTITÉ ET PASSEPORT : ANTICIPEZ VOS DEMANDES ! 

À compter du 22 mars 2017, la carte nationale d’identité (CNI) est devenue carte nationale d’identité électro-

nique (CNIE). La demande de CNIE s’effectue selon les mêmes modalités que les demandes de passeports suivant 

une instruction sécurisée et dématérialisée. Depuis cette date, les usagers peuvent faire leur demande dans toute 

commune équipée d’un dispositif de prises d’empreintes digitales, et non pas seulement dans la mairie de leur 

commune de résidence. La CNIE est valable 15 ans pour les adultes, 10 ans pour les mineurs, et demeure gra-

tuite, sauf en cas de perte ou de vol. La commune de Baume les Dames est équipée d’une des 25 stations 

du Département, mais attention, en conséquence, les demandes sont plus nombreuses et les délais 

d’attente risquent d’être allongés. 

Anticipez avant l’été ! 

4 étapes pour effectuer ma demande de CNI ou Passeport :

1)Je peux faire ma pré-demande en ligne https://

passeport.ants.gouv.fr/et acheter mon timbre fiscal 

en ligne https://timbres.impots.gouv.fr/ J’imprime 

la pré-demande qui m’est attribuée. Je peux également 

récupérer un dossier en mairie.

2) Je m’adresse à l’une des mairies* équipées d’un dis-

positif d’empreintes afin de prendre rendez-vous.

3) Je rassemble les pièces justificatives et me présente 

au guichet de la mairie pour y déposer mon dossier et 

procéder à la prise d’empreintes. 

4) Je retire ma carte d’identité ou mon passeport 

dans la mairie où j’ai déposé ma demande. 

Attention ! 

Il est impératif d’anticiper toute demande de re-

nouvellement et de prendre rendez-vous. 

Le service Etat Civil se tient à votre disposition 

pour vous accompagner dans ce changement. 

Contact : 

03 81 84 07 13 / etatcivil@baumelesdames.org 

* À ce jour, 25 communes du Doubs sont équipées. 

MAIRIE : LES SERVICES 2.0 ! 

Les mails des services de la Ville ont évolué 

comme vous avez dû peut-être déjà vous en 

rendre compte, ils ne sont plus nominatifs, mais 

désignent directement les services avec lesquels 

vous pouvez entrer en contact. 

Principaux mails qui peuvent vous être utiles 

pour contacter les services  de la mairie : 

contact@baumelesdames.org

pour toutes demandes, notamment pour relais 
auprès du pôle cadre de vie (voirie, espaces verts, 
assainissement, direction générale…) 

etatcivil@baumelesdames.org

pour vos demandes de rendez-vous lorsque vous 
avez besoin de (re)faire une carte d’identité

culture@baumelesdames.org

lorsque vous souhaitez acheter des billets en lien 
avec la saison culturelle 

communication@baumelesdames.org

pour toute demande liée au Baume par Cœur, au 
Baume en Mouvement, ou à toute autre forme de 
communication

sports@baumelesdames.org

pour toute demande en lien avec une manifesta-
tion sportive 

amenagement@baumelesdames.org

pour toute demande liée à un projet d’investisse-
ment, de développement économique, d’accom-
pagnement immobilier 

actionsociale@baumelesdames.org

pour toute demande dans le domaine social 
(CCAS)

urbanisme@baumelesdames.org

pour toute demande lors d’une construction, 
d’une rénovation…

contact.maire@baumelesdames.org

pour toute demande de RDV auprès de M. le Maire 

Mairie

3 place de la République - 03 81 84 07 13 

Du lundi au vendredi : 9h – 12h / 14h – 18h

Samedi : 9h – 12h 
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Sondage lecture/librairie
 

Afin de finaliser son étude d’implantation sur le centre-ville, le potentiel futur libraire 

de la commune souhaite connaître vos habitudes de lecture et vos besoins. Nous vous 

invitons à remplir le bref questionnaire ci-dessous. À retourner en mairie ou par mail via 

contact@baumelesdames.org. 

Merci pour votre participation !

 

Combien de livres achetez vous par an ?

  Aucun

  Moins de 5 

  Entre 5 et 15

  + de 15

 

Sachant que le prix des livres neufs est le même 

partout, achetez vous vos livres plutôt:

 

  Dans une librairie 

  En supermarché

  Sur internet

  D’occasion

 

Aimeriez vous l’installation d’une librairie à 

Baume les Dames : 

 

  En centre ancien

  Dans la zone commerciale Champvans

  Sur l’axe routier

 

Qu’aimeriez vous trouver dans une librairie à 

Baume les Dames ? 

 

  Policiers

  Romans

  Jeunesse

  BD

  Pratique

  Régionalisme

  Essais

  Dvd (films et documentaires)

  Papeterie

  Rencontres avec des écrivains

  Atelier de lecture

  Atelier d’écriture
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Enquête auprès des résidents et usagers 
 

VOTRE AVIS COMPTE !

La Ville de Baume les Dames a engagé une vaste étude ayant 
pour objectif de présenter le marché immobilier local, ancien, 
neuf, centre ou périphérie, surface, prix, etc.

Les conclusions de cette étude nous permettront : 

  de proposer de nouvelles solutions d’habitat,

  de diversifier le parcours résidentiel des baumois

en étant au plus proche de vos besoins,

  d’attirer des populations nouvelles.

Pour que cette étude soit la plus complète possible, nous 
avons besoin de vous et de votre retour d’expérience en ré-
pondant aux quelques interrogations de ce questionnaire.

D’avance, merci de votre participation nombreuse.

Questionnaire à retourner en mairie par voie postale au 3 
Place de la République, 25110 Baume les Dames / contact@
baumelesdames.org

 

STATUT D’OCCUPATION

  Propriétaire occupant

  Locataire parc public

  Hébergé gratuit

  Locataire parc privé

ADRESSE : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

 

VOTRE QUARTIER

1. Depuis quand résidez-vous dans le quartier?

  Moins de 1 an

  De 1 à 3 ans

  De 4 à 5 ans

  De 6 à 10 ans

2. Pour quels motifs avez-vous choisi d’habiter dans ce 
quartier ?

  Coût des logements

  Proximité du lieu de travail

  Qualité des logements

  Rapprochement familial

  Localisation

3. Où habitiez-vous avant ?

  Baume les Dames

Si oui, quel quartier ?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Une autre commune proche

Nom de la commune : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Une commune d’un autre département

Département : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Commune : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

4. Depuis que vous habitez dans ce quartier êtes-vous 
satisfait de la qualité de vie ?

  OUI

Pourquoi, précisez les motifs (aménagements, espaces exté-
rieurs, stationnements, services et équipements, ambiance 
générale, tranquillité…)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

  NON

Pourquoi, précisez les motifs (travaux en cours sur voiries, tra-
vaux en cours sur bâtiments, manque d’équipement public, 
manque de commerces, de services, manque de tranquil-
lité…)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

5. a) Quels sont les principaux atouts de votre quartier 
(hiérarchiser de 1 à 3)

1 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

2 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

3 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

b) Quels sont les dysfonctionnements ou principaux 
manques (hiérarchiser de 1 à 3)

1 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

2 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

3 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

6. Que faudrait-il faire pour améliorer votre quartier 
et le rendre plus attractif ? (équipements, services, es-
paces verts, aménagements…)

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

7. Comment qualifierez-vous les relations entre les habi-
tants du quartier ?

  Relations de politesse

  Solidarité et entraide

  Autre (précisez) : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

8. Recommanderiez- vous à des amis/famille d’emména-
ger dans ce quartier ?

  OUI         NON

Si oui, quels seraient les principaux arguments évoqués ?

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Si non, quels seraient les principaux arguments évoqués ?

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Autres remarques :

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

9. En quel état était votre logement lors de l’acquisition ?

  Ancien 

  Rénové récemment 

  à rénover 

  Etat d’usage 

  Neuf

  Autre (précisez) :

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Son prix ?

  < 100 K€

  101-149 K€ 

  250-300 K€

  150-199 K€ 

  200-249 K€ 

  > 300 K€

Le type de travaux réalisés ?

  Economie d’énergie

  Assainissement

  Décoration

  Autres (à préciser) : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Le budget dévolu à ces travaux ?

Budget (à préciser) : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Autres commentaires

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

RENSEIGNEMENTS

  Homme     Femme

Age

  moins de 25 ans

  de 26 à 30 ans 

  de 31 à 40 ans

   de 41 à 50 ans

  de 51 à 60 ans

  + de 60 ans

Situation familiale

  Personne vivant seule

  Couple avec enfant

  Couple sans enfant

   Famille monoparentale

 Autre : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Si famille avec des enfants, nombre d’enfants ?. . . . . . . . . . . . . . . .

Âge des enfants ?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Situation professionnelle

  En activité CDI

  En activité CDD

  Etudiant

  Retraité

  En recherche d’emploi

  Bénéficiaire du RSA

  En maladie, invalidité

  Sans emploi

 Autre : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Fourchette de revenus (Net y compris CAF, pension, rente, etc.)

  Moins de 565 € 

(1/2 SMIC) 

  De 566 à 1 128 € 

(1/2 à 1 SMIC) 

  De 1 129 à 1692 € 

(1 à 1.5 SMIC) 

  De 1 693 à 2 256 € 

(1.5 à 2 SMIC)

  De 2 257 € à 3 384 €

(2 à 3 SMIC)

  > à 3 385 €

(+ de 3 SMIC )

CATEGORIE SOCIO-PROFESSIONNELLE

  Agriculteurs exploitants

  Retraités

  Cadres, prof. Intellectuelles supérieures

  Artisans, commerçants, chefs d’entreprise

  Employés

  Ouvriers

  Autres personnes sans activité professionnelle

DUBOIS Valentine. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BEKHTI  Youssef. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

SCHMIDT  Roland Auguste. . . . . . . . . . . . .

VIRCONDELET  Jacqueline . . . . . . . . . . . . .

JEANNIN  Madeleine. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

BRACQ  Sandrine. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

VANDENBERGHE  Anne Marie. . . . . . . . . .

BESAGNI Paulette. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

OEUVRARD  Danièle. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

MONNIER Jacqueline. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

NAPPEY  Geneviève. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

AMIOT  François Joseph Auguste. . . . . . .

COQUARD Geneviève . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LECHEVIN  Claude . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

MAÎTRE  Edgard Edouard. . . . . . . . . . . . . . .

KISTLER  Alfred . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

POLY Huguette . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VOIRIN  Paulette. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PAPE Suzanne. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

OLIVIER  Anne-Marie . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PERCEROT Andrée. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

GUEY  Pierre Eugène . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PREDINE  Patricia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

COMTE  Ginette . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

NAM  David. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

RICHARD René. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

20/01/2017

22/01/2017

26/01/2017

27/01/2017

29/01/2017

29/01/2017

29/01/2017

30/01/2017

01/02/2017

04/02/2017

06/02/2017

09/02/2017

01/03/2017

Décès du 20 janvier au 2 juin 2017 
04/03/2017

05/03/2017

08/03/2017

10/03/2017

12/03/2017

12/03/2017

08/04/2017

14/04/2017

10/05/2017

17/05/2017

22/05/2017

29/05/2017

02/06/2017

Naissances du 11 février au 17 mai 2017 
CONTE  Candice. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PARROT  Lou. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

COULET  Mélanie. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VOGLIQI  Loik. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BISTON  Ayden. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

ARCHIPOFF COLEY William. . . . . . . . . . . .

BRAND  Ariane . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

GUYOT  Maël. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

11/02/2017

24/02/2017

11/03/2017

14/03/2017

22/03/2017

03/04/2017

09/05/2017

17/05/2017

Mariages du 17 décembre 2016 au 27 mai 2017 

LAMARRE  Eddy / BOUYARDEN  Rhadia

17/12/2016. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

MATHIS  Ivan / PIDOUX  Anne-Lise 

18/03/2017. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LOMBARDELLI  Gabriel / MARTHEY  Charlotte 

22/04/2017. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

MEYER  Joseph / BETOGNY  Olivienne 

29/04/2017. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BERTIN-GUYON  Alexandre / FORGERON  Aurélie 

06/05/2017. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LAURENT  Régis Bernard / MOREAU  Sandrine 

27/05/2017. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Baume les Dames : une ville en marche ?

Les urnes ont parlé. Un nouveau Président de la République est élu 

et une nouvelle majorité gouverne notre pays. 

De tout cela, il ressort qu’une recomposition politique est en cours 

(c’est une évidence), ringardisant apparemment les anciens partis 

politiques traditionnels (cela reste à voir dans le temps). 

Ces évolutions nous interrogent tous. Même si nous n’en percevons 

pas encore toutes les implications, ce changement du centre de 

gravité politique impactera également le vie locale municipale. 

Il l’impacte déjà d’ailleurs. Nous constatons avec une certaine bien-

veillance les évolutions d’élus de la majorité s’étant fait élire il y a trois 

ans sur une ligne très sociale et engagés aujourd’hui dans le soutien 

actif à un gouvernement social-libéral. 

Du côté de Générations Baume, nous nous réjouissons de ces évolu-

tions. D’abord parce que la démarche de fédérer les bonnes volonté 

de la commune, de droite de gauche et du centre, pour agir pour le 

bien local était la nôtre en 2014. Ensuite, parce que les oppositions 

factices majorité/opposition n’apportent bien souvent pas grand 

chose au débat. 3 ans de présence au conseil municipal nous le 

confirment bien amèrement. Non pas que nous pensions tous la 

même chose. Heureusement, car penser tous la même chose, ce 

serait sans doute ne penser plus rien. Mais tout simplement parce 

qu’agir pour le bien commun, veiller à ce que nos écoles fonc-

tionnent, que nos routes soient en bon état, que nos concitoyens 

dans le besoin soient secourus,… tout cela n’est ni de droite ni de 

gauche, mais de bon sens !

Ce bon sens, cette recherche de l’intérêt général, c’est ce qui nous a 

guidé lors du vote du dernier budget municipal. 

Ce budget, inscrit dans le cadre de transferts importants de compé-

tences vers la communauté de commune (CCDB), devait intégrer 

ces changements non neutres pour les baumois. 

D’abord parce qu’il nous semblait difficilement justifiable de conser-

ver le même niveau de dépenses avec moins de compétences et 

d’imposer les baumois au même niveau quand une hausse était 

inéluctable au niveau de la comcom. 

Des questions ont été posées, des explications demandées et des 

réponses apportées. Partant de là, il était évident pour nous d’appor-

ter notre vote à ce budget. C’était pour nous une question de res-

ponsabilité et de crédibilité. L’intérêt général, que nous ne perdons 

jamais de vue, nécessitait ce vote. Nous l’assumons totalement.

Faut-il en conclure alors, comme nous avons pu l’entendre dans 

certains commentaires, qu’il n’y a plus de débat au sein du conseil 

municipal ?

Non, du débat, des questions, des échanges il y en a eu. il y en aura 

encore. Ce que nous avons mis de côté, ce sont les postures factices 

d’opposition systématique. 

Mais l’important n’est pas là. Ce qui compte, c’est que par notre vote 

positif, nous ouvrions une brèche, nous tendions la main à tous les 

progressistes, qu’ils soient au conseil municipal ou simple citoyen 

pour construire une nouvelle approche de la gestion municipale.

Car il est urgent de sortir, pour l’intérêt de notre ville, de la posture 

de ceux qui, parce qu’ils se croient majoritaires, pensent avoir forcé-

ment raison dans leurs argumentations et oublient, ou ne prennent 

pas le temps d’entendre, les idées différentes. 

Alors, Baume Les Dames est elle une ville en marche ? Il nous im-

porte d’abord qu’elle soit en marche vers son renouveau urbain, 

son développement économique et ses progrès sociaux. Il y encore 

beaucoup à faire, et toutes les bonnes volontés seront utiles. 

Nous profitons d’ailleurs de notre tribune pour remercier une des 

bonnes volontés de notre équipe qui quittera Baume Les Dames à 

la fin août et la vie municipale par la même occasion. 

Merci à Agnès VITTE pour le temps qu’elle a consacré, pour les idées 

qu’elle a portées (même si elle n’a pas été suffisamment entendue) 

et du chemin parcouru ensemble. 

Que ces quelques lignes destinées à être lues largement puissent lui 

prouver toute notre gratitude. Merci Agnès.  

Mais pour l’heure, puisque l’été commence, nous vous souhaitons 

des vacances reposantes et riches en souvenirs et pour ceux qui ne 

partent pas, une saison estivale riche d’activité.

Bel été à toutes et tous.

Le groupe d’opposition GénérationS Baume

TOUS POUR BAUME LES DAMES !

Dans un contexte budgétaire très contraint pour la collectivité, la 

commune a une nouvelle fois fait preuve d’agilité, d’imagination 

et de détermination pour maintenir un ambitieux plan pluriannuel 

d’investissement dans le cadre du budget 2017.

Comme nous nous étions engagés il y a trois ans, le programme 

municipal ne doit pas déstabiliser les finances des ménages avec 

une hausse de fiscalité. Au contraire, pour que la ville reste attractive, 

il est nécessaire de maîtriser les impôts communaux même dans 

cette situation inédite de baisse des dotations de l’Etat et de recom-

position intercommunale. 

Dans le cadre de l’extension de périmètre de l’intercommunalité 

justement, un long et très difficile travail de négociation avec la 

CCDB et les communes membres a permis d’obtenir un compro-

mis acceptable. Ce dernier préserve les ressources communales et 

n’hypothèque pas l’avenir. La commune a fait un effort considérable 

et a baissé ses taux 2017 d’environ 30%, à proportion des charges 

transférées sur la CCDB (enfance, petite enfance et scolaire).

Vous le savez, notre stratégie budgétaire est claire : maîtriser les 

dépenses de fonctionnement et accroître nos ressources en déve-

loppant la ville. Ceci doit nous permettre de conserver une capacité 

d’investissement importante afin de garantir l’amélioration du cadre 

de vie des Baumois. Nous pouvons d’ailleurs saluer le vote unanime 

(majorité et minorité municipale) de ce budget 2017. Ce message 

est fort ! Il montre plus que jamais la volonté collective de porter, 

ensemble, notre ville vers l’avenir et de faire réussir notre commune 

avec tous les baumois. 

À la mi-mandat, ce budget 2017 se projette donc plus que jamais 

vers l’avenir afin de construire la cité baumoise de demain. Il s’arti-

cule autour de deux piliers : favoriser le cadre vie pour rendre notre 

ville toujours plus attractive et accompagner les forces qui font vivre 

notre territoire pour développer l’emploi et l’économie locale.

Restauration de l’îlot Saint-Vincent, projets pour accueillir nos aînés, 

politique d’habitat renforcée, circulation et aménagements urbain, 

nouvelle ZAC Urbaine, Office de Tourisme, nouveau cinéma, anima-

tions, services et espaces publics… cette année nous investissons 

de nouveaux sur le cœur historique pour assurer sa mutation. Nous 

sommes convaincus que son potentiel architectural, son histoire, 

son patrimoine, ses commerces, ses habitants font de cet espace 

l’un des atouts-maître de notre commune pour les années à venir. 

Par ailleurs, la municipalité sera encore cette année « à la manœuvre 

» dans le domaine économique avec les projets de requalification 

de la zone Necchie, de Baume industrie et de la Zone d’activités de 

la Prairie. Le dynamisme de ces espaces sont déterminants pour le 

maintien et le développement de nouvelles entreprises.

Nous savons aussi vos attentes sur la qualité des infrastructures 

et en particulier sur la rénovation de trottoirs et de routes. Nous 

l’entendons régulièrement lors de nos rencontres de quartier. Avec 

presque 100 km de voirie ce chantier est l’un des plus coûteux pour 

le budget. Cette année nous avons de nouveau provisionné 650 000 

€ pour améliorer les axes de circulation et l’entretien de la voirie. Ce 

vaste chantier s’accompagne également d’une campagne de mise 

en sécurité et de limitation des vitesses.

Baume les Dames est une Ville en mouvement ! Les nombreuses 

activités sportives et culturelles proposées toute l’année sont autant 

de moments riches en échanges et en partage. Avec plus de 100 

000 € d’aide directe sous forme de subventions, la commune réaf-

firme une nouvelle fois son soutien aux associations qui constituent 

les fondements de notre dynamisme et de notre vivre ensemble. 

Merci à vous tous de votre mobilisation pour faire vivre la Ville !

Marchés estivaux, spectacles, Color run, trail, musique, brocantes, 

concerts, expositions… Cet été 2017 s’annonce encore ardent, pas-

sionnant et intense. Profitez-en bien 

Le groupe majoritaire




